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El creciente desempleo en el país, 
el aumento desproporcionado en los 
precios de los productos alimenticios, 
en el material escolar, a  las 
gasolinas, al gas domestico, en la 
electricidad, la pésima atención a la 
salud en los hospitales del estado 
donde a los usuarios se les puede 
ver ser tratados peor que animales 
recostados en el suelo por falta de 
camas, la falta de medicamentos. 
La inseguridad, los bajos salarios, el 
aumento excesivo en los impuestos, 
la situación de miseria que existe en 
las zona rural donde  el campesino 
ya no puede sembrar la tierra por 
falta de dinero, y la negativa de las 
autoridades a concederles crédito, 
la cartera vencida en el agro, la 
devaluación del peso frente al dólar 
que deteriora el poder adquisitivo 
al incrementarse los precios de los 
productos de importación. Y si a 
esto le sumamos los bajos precios 
de garantía de los productos del 
campo, así como la incontrolable 
importación de granos y frutas 
permitida por el gobierno federal, 
entonces la situación que priva entre 
la clase trabajadora no puede ser 
peor, especialmente para el jefe de 
familia del campo y de la ciudad 
que apenas su miserable salario 
le alcanza para sobrevivir. 
Aunado a esto la desmedida 
corrupción e impunidad en los tres 
niveles de gobierno, donde existe 
un descarado enriquecimiento ilícito 
de funcionarios, que además de 
malversar el presupuesto, ya que 
de la noche a la mañana se hacen 
millonarios sin que nadie los llame a 
cuentas ostentan enormes sueldos 
que representan una ofensa para un 
país donde más del 50 por ciento de 
la población vive inmerso en la más 

absoluta miseria. Pero en contraste, 
hay cientos de funcionarios como 
el titular de la Comisión Nacional 
de los Salarios Mínimos, Basilio 
González Núñez, que amparados 
en el poder político por concepto 
de sueldo recibe ingresos cercanos 
a los 3 millones de pesos anuales. 
En el caso de aquellos servidores 
públicos que ostentan un cargo de 
elección popular, llámese regidores, 
diputados, presidentes municipales 
o gobernadores, sus sueldos son 
tan exagerados, que jamás lo van 
a desquitar con su trabajo, como el 
edil de la ciudad coquera, que aparte 
de ganar 60 mil pesos mensuales se 
autorizó 20 mil pesos diarios para 
gastos personales, más el 12 por 
ciento del impuesto a la universidad 
que los ediles se lo llevan con toda 
facilidad. Todo esto entre otras 
cientos de vaquetonadas, homicidios, 
levantones y secuestros solapados 
por quienes dirigen los gobierno en 
el ámbito nacional como sucede 
en el estado de Tamaulipas, donde 
datos estadísticos indican que a 
escasos tres meses de concluir 
el sexenio se han perpetrado 909 
secuestros, o el enriquecimiento 
ilícito del gobernador de Veracruz, 
Javier Duarte por el orden de los 
35 mil millones de pesos, la Casa 
Blanca de las Lomas de Chapultepec, 
de la que nadie se creyó el cuento 
de su honesta adquisición, y los 
43 desaparecidos de Ayotzinapa, 
solo son una pequeña parte de las 
causas de la derrota del partido 
del gobierno en elecciones para 
gobernador en siete estados del 
país, y en el caso de NAYARIT, 
quienes dirigen el rumbo  del estado 
deben de corregir errores si quieren 
seguir siendo gobierno.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Un buen caldo de cultivo
Aparentemente ya reformado el 
panorama político en el país al haberse 
repartido el pastel los tres principales 
partidos políticos, ha dado pie para 
que hayan despertado las inquietudes 
y aspiraciones de ciertos personajes 
que creen que ahora sí llegó la suya, 
como el caso de la señora Margarita 
Zavala Gómez del Campo, esposa 
del expresidente Felipe Calderón 
Hinojosa, quien una vez concluidos 
los comicios de este pasado 05 de 
junio, se dijo lista para aspirar a “la 
grande”, y no nada más por mutuo 
propio, sino por la encilindrada que le 
empezaron a dar ciertos personajes 
de la política –sin ser políticos- como 
el expresidente Vicente Fox, quien 
le está dando el espaldarazo, pero 
siempre y cuando omita el apellido 
Calderón de su nombre como mujer 
casada.
La misma señora Zavala de Calderón 
se considera lista para competir por su 
partido, el PAN, para ser la candidata 
a la Presidencia de la República, 
sin tomar en cuenta que hay por lo 
pronto un posible enorme obstáculo 
que podría truncar sus aspiraciones; 
y esa enorme obstrucción podría ser 
el mismo presidente del PAN a nivel 
nacional, el joven Ricardo Anaya Cortés, 
quien por el momento se siente en los 
cuernos de la Luna por los supuestos 
triunfos que obtuvo su partido en las 
pasadas elecciones, mostrando una 
euforia que ya le bajaron los perredistas 
al recordarle que no fue solamente 
su partido el que ganó, sino que fue 
gracias a la ayuda que le dio el PRD, 
y con candidatos del PRI; pero aun 
así, el joven Anaya se siente como el 
artífice de las gubernaturas ganadas, 
y al parecer le está pasando lo mismo 
que a su antecesor, Gustavo Madero 
Muñoz que, en su momento también 
se sintió presidenciable por el solo 
hecho de ser presidente del PAN. 
Es algo similar quizás lo que esté 
sintiendo ahora Ricardo Anaya y que 
tal vez debido a esa soberbia latente 
que se le ve en su actuar, pretenda 
obstaculizar a la señora Margarita 
Zavala, a la que probablemente esto 
no le preocupe mucho que digamos, 
pues también tiene la posibilidad de 
contender por la vía libre, ahora que se 
han puesto de moda las candidaturas 
independientes, aunque en los pasados 
comicios quienes contendieron de esta 
forma hayan pasado sin pena ni gloria, 
como si hayan sido las candidaturas 
independientes llamaradas de petate 

y nada más, pues según los medios 
informativos, de 308 alcaldías en 
disputa, nada más ocho las ganaron 
candidatos independientes, entre 
esas la más sobresaliente es la de 
Ciudad Juárez.
Sin embargo, la señora Zavala Gómez 
del Campo, podría tener un as bajo 
la manga, y este podría ser la posible 
fuerza de grupo que haya dejado su 
esposo Felipe Calderón dentro de 
las filas del PAN,  y que sea gracias 
a este posible espaldarazo de las 
fuerzas internas, las que bajen de 
su pedestal al joven Anaya Cortés 
para darle la candidatura a la señora 
esposa del expresidente panista. Y todo 
gracias a un hecho que podría marcar 
también el ambiente político en el país: 
la posible candidatura de la señora 
Hilary Clinton a la Presidencia de los 
Estados Unidos, la que probablemente 
ya sea un hecho contundente, así que 
si la señora Clinton ya casi tiene en el 
bolsillo la candidatura por el partido 
demócrata gringo, a la mejor se podría 
alzar con el triunfo nada más por 
un pequeño detalle: ser mujer y ser 
novedad en el vecino país del norte 
de que una mujer sea la candidata a 
la presidencia de ese país del norte 
del continente americano.
Así que en el hipotético caso que allá 
en el norte doña Hilary se llegara a 
alzar con la victoria, sería un buen caldo 
de cultivo para que aquí en nuestra 
depauperada Nación, hasta el joven 
Anaya impulse la candidatura de la 
señora Zavala Gómez del Campo, por 
aquello también de la novedad de ser 
la primera candidata a la Presidencia 
de la República en el país; como un 
efecto dominó,  apostándole los panistas 
a la poca politización de buena parte 
del electorado que, tal y como se dejó 
llevar por la dizque juventud y buena 
apariencia de Enrique Peña Nieto, 
ahora, con una buena campaña, logren 
convencer a esos ilusos de que voten 
por una mujer porque es la primera 
vez en al país y a ver qué sale.
Y he aquí el peligro para México 
nuevamente, pues si se dejaron 
llevar por la apariencia de Peña 
Nieto sin detenerse a pensar que es 
una persona con poca cultura y poco 
conocimiento sobre el país, nada les 
importará saber que sobre los hombros 
de doña Margarita Zavala pesa la 
impunidad que se dio con la tragedia 
de la guardería ABC en Hermosillo, 
Sonora; una impunidad que seguirá 
y seguirá.

En el pasado proceso electoral pueblo cobro factura a 
pésimos gobiernos estatales y federales.

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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El rector remarca: transparencia “hasta 
los huesos, cada peso, cada centavo”

Política

* La UAN, indica Nacho Peña, entra en una fase de 
austeridad que permita sanear el estado financiero, 

pero sin agraviar derechos laborales.
* Habló de la necesidad de cambiar las reglas para 

elegir no sólo rector y otras autoridades, sino de un 
código de ética para el docente dentro y fuera del 

aula. 
Por Oscar Verdín Camacho 

Si el rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Jorge Ignacio -“Nacho”- Peña 
González leyó su discurso de toma 
de protesta, habría que concluir 
la importancia del documento, 
seguramente estudiado una 
y más veces, que reafirma no 
sólo aspectos que conducen a 
esa idea de “la Universidad que 
queremos”, sino la imagen que 
proyecta el personaje: la ética, 
el respeto, la honestidad, la 
transparencia.
Inició citando que el reciente 
proceso de elección de rector, 
que por momentos parecía 
que desencadenaría hechos 
de violencia, fue “de escrutinio 
institucional que reconozco 
no esperaba, pero acepto era 
necesario e inevitable ya en 
estos nuevos tiempos donde 
educación, identidad y ciudadanía 
son condiciones indispensables 
para entender la razón de ser de 
una universidad pública como 
la nuestra”.
Alertó la importancia de que 
en la Universidad se generen 
condiciones para que la libre 
expresión sea cotidiana, “sí, pero 
en un marco de respeto y de 
escucha. Necesitamos anteponer 
a la crítica malsana o denostativa, 
la crítica argumentada; a las 
descalificaciones personales, la 
evaluación de responsabilidades 
y obligaciones; al desacuerdo 
desaforado, la búsqueda del 
consenso; a las arengas, el 
exhorto al diálogo respetuoso”…
Invitó a que, antes que nada y que 
nadie, esté “el interés colectivo 
de la comunidad universitaria. 
Yo me declaro empeñado en 
ello y dispuesto a dar muestra 
inmediata de congruencia entre 
el decir y el actuar”.
Y apuntó más adelante: 
“El mayor logro de jornadas 
interminables de recorridos, 
visitas y reuniones, no es ganar 
una elección: la mayor satisfacción 
es refrendar y ganar amigos, 
encontrar aliados que persiguen 
fines y objetivos comunes, 
incorporar disensos de manera 
reflexiva para mejorar lo pensado 
y propuesto”.
Habló de que existe una 
Universidad de pie y trabajando, 

pero en condiciones desiguales, 
por ejemplo, “entre el centro y 
la costa, entre el nivel medio 
superior y el nivel superior; entre 
los docentes dedicados casi 
de manera exclusiva al aula, 
y los docentes-investigadores 
generadores de conocimiento, 
de aportaciones a la ciencia 
y la innovación; entre el 
personal docente y el personal 
administrativo; entre directivos 
de uno y otro nivel; esa no es 
la Universidad que merecemos. 
Allanar estas diferencias es una 
tarea transversal necesaria”.
“La historia de la Universidad 
no puede contarse completa 
sin su presencia; protagonista y 
testigo del desarrollo de nuestra 
institución, defensor incansable de 
los derechos de sus representados 
y nadie lo duda, un líder (..), 
caminaremos juntos hacia esa 
Universidad que queremos”. 
Con esas palabras, el nuevo 
rector se refirió a Luis Manuel 
Hernández Escobedo, dirigente 
del Sindicato de Empleados y 
Trabajadores (SETUAN) que 
no le ofreció su apoyo durante 
el proceso electoral.
Y de Carlos Muñoz Barragán, 
citó: “agradezco públicamente el 
apoyo irrestricto que recibí del 
secretario General del Sindicato 
del Personal Académico (…), 
así como del Comité Central 
Ejecutivo que encabeza”…
Las líneas para Ángel Aldrete 
Lamas, dirigente de la Federación 
de Estudiantes (FEUAN), citan: 
“quiero en este momento 
reconocer el apoyo público y a 
costa del detrimento de su propia 
persona, de su vida familiar y 
desempeño institucional. No haré 
referencia a las demostraciones 
de su capacidad y liderazgo 
al frente de la organización 
estudiantil más grande del estado 
(…), hoy retomaré una frase que 
constantemente le escuchamos 
decir: que la Universidad es una 
fábrica de sueños (…), yo mismo 
estoy a punto de iniciar a vivir 
el mío propio”…
Nacho Peña habló de la 
necesidad de “implementar 
acciones emergentes inmediatas 
que nos ayuden a superar las 
diferentes crisis coyunturales 
que actualmente vivimos, 

particularmente la financiera”, 
por lo que urgió para que todos 
brinden su apoyo: “actores 
universitarios, políticos, sociales, 
gubernamentales, culturales y 
empresariales”.
En otra parte de su intervención, 
deslizó:
“Estoy convencido que la mejor 
manera de conocer y comprender 
la realidad de una institución 
educativa es a partir de sus 
valores, la convivencia de sus 
miembros, la ética profesional 
que queda de manifiesto en 
cada una de sus funciones y en 
el desempeño de las mismas. 
Por ello, reitero y reafirmo: todo 
ejercicio de esta administración se 
hará enalteciendo la honestidad 
y privilegiando la transparencia”.
Insistió:
“…nuestro sello distintivo deberá 
ser la transparencia ‘hasta los 
huesos’, no como una bandera 
de legitimación sino como el 
cumplimiento de una obligación 
y una responsabilidad social 
al encabezar una institución 
educativa que se sostiene con 
recursos públicos, aunado a la 
existencia del Impuesto Especial 
del 12% que todos los ciudadanos 
nayaritas aportan (…). Cuánto 
se gasta, en qué se gasta, en 
beneficio de quién o quiénes, y 
con que prioridad se gasta, será 
información disponible para todos 
y todas, siempre”…
Y remarcó:
“…reitero mi compromiso de 
transparentar el uso de cada 
peso y cada centavo que se 
aporta para el sostenimiento de 
nuestra institución. Comprometo 
también el reposicionamiento 
académico que cada día haga 
crecer el orgullo por tener a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 

como parte del patrimonio cultural 
y educativo del estado”.
Durante el proceso de campaña, 
Peña González insistió en la 
importancia de que la UAN se 
involucre en el análisis y solución 
de la problemática social en el 
estado. Y citó ejemplos:
“Ahí están problemas urgentes 
y emergentes como la violencia 
de género, el desarrollo turístico 
frente a la suburbanización de 
grandes regiones, los impactos 
de la reforma educativa, el 
mundo del trabajo y el empleo, 
el alto índice de suicidios, la 
presencia de transnacionales 
en la producción agrícola y en la 
explotación de recursos naturales, 
los crecientes problemas de 
salud pública o la nueva agenda 
político electoral”…
Con el cimbrar de la UAN en 
el reciente proceso electoral, 
Nacho Peña se pronunció “por 
nuevas formas para elegir Rector, 
sí, pero también para elegir a 
todas las autoridades unitarias 
universitarias y redefinir funciones, 
derechos y obligaciones. Las 
comisiones de equidad y género, 
ética universitaria y defensa 
de los derechos humanos, son 
propuestas que deberán emerger 
como una nueva realidad de 
esta dinámica.
“Un código de ética para la 
actuación docente dentro y fuera 
del aula; para las relaciones 
interestudiantiles y sus formas 
de participación y representación 
en la vida universitaria”…
Ante cientos de personas que se 
hicieron presentes en el Teatro 
del Pueblo: el rector saliente 
Juan López Salazar, el rector de 
la Universidad de Guadalajara 
(UdG), Tonatiuh Bravo Padilla; 
los representantes de los tres 

poderes, Peña González le pidió 
un especial apoyo al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
para gestionar recursos:
“Se lo solicito respetuosamente 
pero también le digo con claridad: 
no podremos hacerlo solo. 
Ayúdenos a convocar a todos 
quienes nos pueden ayudar a 
salir de esta coyuntura”.
Habló de lo que viene, inmediato:
“Entraremos en una fase de 
austeridad que, sin lacerar 
derechos laborales ganados y 
devengados, nos permita sanear 
el estado financiero crítico de 
nuestra institución (…). Reitero 
que no se cobrará un peso más 
por ningún servicio académico, 
simple y sencillamente porque 
representamos una esperanza 
de superación para una gran 
masa de jóvenes y familias de 
escasos recursos”…
En la parte final de su discurso, 
el rector ofreció palabras a los 
consejeros que emitieron un 
voto a su favor y que después 
enfrentaron reclamos:
“Lamento que por defender esta 
causa, muchos de ustedes hayan 
tenido que padecer confrontas 
innecesarias. Viene el tiempo 
de sanar las heridas, resarcir 
las afrentas y caminar juntos, 
como siempre. Porque así nos 
lo demanda la sociedad, porque 
así es la concordia y porque lo 
necesitamos. Gracias por confiar 
en el proyecto que aspira a tener 
la Universidad que queremos y 
merecemos, esa Universidad 
que soñó su fundador Julián 
Gascón Mercado hace casi 50 
años y que hoy es una realidad. 
‘Por la Universidad al Pueblo’ y 
‘Por lo Nuestro a lo Universal’, no 
dejemos de soñar la Universidad 
que queremos”.
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Hasta el último día de mi 
mandato, no subirán los 
precios del transporte 

público: Roberto Sandoval

Fundamental la 
transparencia a la 

sociedad: Haro Carlos

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Como hasta el día 
de hoy y hasta el último día 
de mi mandato, los precios 
del transporte público siempre 
van a ser los mismos para los 
universitarios, sin incremento, 
para poder seguir teniendo una 
Universidad al alcance de cada 
uno de los universitarios, para 
poder sacar adelante este gran 
estado, que es tarea de todos, 
por eso me comprometo a que 
junto con el Rector de la UAN, 
Jorge Ignacio Peña González, 
buscar recursos y tocar puertas 
ante la federación, seré partícipe 
y aliado como hasta el día de hoy, 
para poder buscar soluciones  
y no problemas como hasta 
el día de hoy tenemos en 
todos los ámbitos de gobierno, 
municipales, estatales y federal”. 
Así lo manifestó el gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda.
Durante su mensaje, en el 
acto protocolario de Toma de 
Protesta del Rector de la UAN, 
Jorge Ignacio Peña González, 
ante la presencia de los titulares 
de los Poderes, Legislativo 
y Judicial, Jorge Humberto 
Segura López y Pedro Antonio 
Enríquez Soto, respectivamente, 
del Rector de la Universidad de 
Guadalajara Tonatihú  Bravo 
Padilla, de diputados federales, 
diputados locales, los dirigentes 
de los sectores universitarios, de 

algunos presidentes municipales, 
del obispo de Tepic, Luis 
Artemio Flores Calzada, de 
los concejales universitarios, 
familiares, invitados especiales 
y representantes de los medios 
de comunicación. Indicó: “por 
eso la Universidad Autónoma 
de Nayarit, es muestra a nivel 
nacional de la civilidad académica 
que vivimos, hoy exigimos con 
respeto esa gran universidad 
pública que queremos, hoy 
exigimos trabajando para poder 
lograr tener una mejor calidad 
educativa, pero lo hacemos a nivel 
Instituciones, con el respeto a la 
autonomía que me corresponde 
darle a la UAN, por eso en la 
educación claro estoy que no se 
gasta, todo lo que se dice que es 
gasto a la Universidad, para mí 
es una inversión que le damos 
a este gran estado de Nayarit, 
por eso en la educación no se 
gasta se invierte en un presente 
y un mejor futuro”.
Sandoval Castañeda, señaló: 
“es lo que se requiere para 
poder seguir caminando ante 
una adversidad económica, 
financieramente hablando, ante 
las adversidades de la falta de 
empleo, ante las adversidades 
que habíamos vivido en el 2011, 
asumimos la gubernatura para 
defender y encabezar este gran 
estado e hicimos un compromiso 
con la Universidad, no nada más 
respetar las Instituciones, que 

la situación y la vida académica 
se respete en el gobierno del 
estado, ante lo que ustedes 
decidan y han decidido cada paso 
que han dado en nuestra gran 
Universidad, en este proceso 
nuestro compromiso fue dar 
paz y seguridad, para que los 
universitarios eligieran a su 
rector, libre, en paz y con toda 
la conciencia de poder elegir 
la mejor carta, que  sin duda 
fue el maestro Jorge Ignacio 
Peña González. Al cual el día 
de hoy, a nuestro compromiso 
ya cumplido, le seguimos 
cumpliendo a la Universidad, 
como nuestro compromiso de 
aportar a la Estancia Infantil, las 
construcciones de las avenidas 
para poderle dar una mejor 
calidad a nuestra universidad, las 
cámaras de seguridad que nos 
hemos comprometido y hemos 
cumplido, el apoyo también 
para las bardas de nuestra gran 
universidad que ha cambiado 
tanto. Los problemas que hay, 
todos sabemos, que no nada 
más existen en la UAN, sino 
que existen en los gobiernos 
estatales, municipales y el 
federal, la situación económica 
no es ajena a ningún ente donde 
manejamos recursos públicos y 
que la sociedad cada día exige 
más apertura y más transparencia, 
sin olvidar que los jóvenes son 
el presente y futuro de nuestro 
estado y de nuestro país”.

Humberto Haro Carlos, Presidente 
del Patronato para Administrar 
el Impuesto Especial Destinado 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), manifestó que le 
entusiasma que el nuevo Rector 
de la Máxima Casa de Estudios, 
Jorge Ignacio Peña González 
tenga especial interés en la 
transparencia y en dar cuentas 
claras a la sociedad, sobre los 
recursos federales y estatales 
que se entregan a la UAN.
“Daremos seguimiento a esto, y 
en lo personal me entusiasma 
mucho, porque es una manera 
de retribuir e informar a la 
sociedad, ya que es quien 
aporta el recurso, para que 
se dé cuenta de cómo se está 
gastando, así como también que 
tenga la oportunidad de hacer 
cuestionamientos y aportaciones, 
ya que la vinculación de la 
universidad con la sociedad es 
fundamental”, estableció Haro 
Carlos.

Agregó que es parte de lo que 
se ha realizado en el Patronato 
durante su administración, el dar 
cuentas claras del recurso que 
administran. Con respecto a si 
se reestructurarán programas 
o proyectos del Patronato con 
la nueva rectoría, Humberto 
Haro indicó que el Programa 
Operativo Anual (POA), se hizo 
a principios de año, ya está 
establecido y aprobado y se 
le dará el seguimiento debido.
Aseguró que el nuevo rector 
formaba parte del Patronato, 
como representante del nivel 
medio superior, lo que le permite 
conocer a la perfección el 
funcionamiento y operatividad 
del mismo. Por último, precisó 
que la temática de trabajo será la 
misma que hasta hoy han venido 
desarrollando y serán aceptadas 
las propuestas nuevas, a fin de 
ser analizadas si existen recursos 
para ello y rescatar el POA que 
actualmente implementan.

CON LA PÉRDIDA DEL PRI EN 
LA PASADA ELECCIÓN, HAY

 QUIENES TEMEN QUE EL CASO 
SE  REPITA  EN NAYARIT.

- - - - - - -
Aquí no va a haber dilema
debemos estar conscientes,
no puede existir problema
si es la elección de la gente.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Siempre van a ser los mismos para los universitarios, además me comprometo 
con el Rector de la UAN, Jorge Ignacio Peña González, a buscar recursos y 

tocar puertas ante la federación, para buscar soluciones



5Viernes 10 de 
Junio de 2016 Política

Respalda Roberto a 
nuevo Rector de la UAN
El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda asistió 
como invitado especial a 
la ceremonia de toma de 
protesta de Jorge Ignacio 
Peña González como Rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN); ahí, el 
mandatario estatal manifestó 
su respaldo a la institución y 
refrendó su compromiso de 
respetar la autonomía de la 
máxima casa de estudios del 
estado.
Entre sus prioridades, precisó 
el mandatario nayarita, se 
encuentra gestionar los recursos 
necesarios para asegurar el 
incremento en el presupuesto 
de la UAN y garantizar así 
su funcionamiento interno,  
mejorar la infraestructura 
existente de la institución 
e incrementar los espacios 
educativos; además, aumentar 
el número de becas y apoyos 
a los estudiantes, así como 
beneficiar a los sectores 
cultural y deportivo, mediante la 
edificación de nuevos espacios.

“Felicitarlos por este gran 
p roceso ;  pero  fe l i c i ta r 
a los univers i tar ios es 
comprometernos a buscar 
so luc iones  para  poder 
seguir creciendo y seguir 
teniendo esa universidad que 
queremos todos. Seguiremos 
gestionando, y me comprometo 
con el maestro Peña a buscar 
recursos y tocar puertas ante 
la federación; seré participe y 
aliado, como hasta el día de hoy, 
para poder buscar soluciones”, 
enfatizó el Gobernador.
“Para nosotros, en el Gobierno 
del Estado, es un gran 
compromiso respaldar esta 
universidad, es la construcción 
de un nuevo futuro, es la 
construcción de los jóvenes 
que van a sacar adelante 
este gran estado; por eso, a 
los académicos mi respaldo, 
mi respeto, pero también mi 
felicitación por tener en uno 
de los mejores lugares a nivel 
nacional a nuestra universidad”, 
añadió.
Peña González agradeció 

e l  r espa ldo  de l 
Gobernador hacia el 
sector universitario 
y,  a  su vez,  se 
comprometió a unir 
y coordinar acciones 
y esfuerzos en la 
implementación de 
políticas públicas que 
beneficien a alumnos y 
trabajadores de la UAN 
en el ámbito educativo, 
académico, laboral y 
social, principalmente.
“En Nayarit, la relación 
establecida entre el 
Ejecut ivo Estatal , 
encabezada por el 

Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, y la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ha sido 
de total respeto y colaboración; 
en lo que a mí concierne, ha 
dado una muestra clara de lo 
que la autonomía universitaria 
representa para usted y su 
gabinete; gracias nuevamente 
por ello, gracias Gobernador”, 
señaló el Rector.
En el acto, Sandoval Castañeda 
dijo que, a petición del sector 
universitario, se trabajará 
arduamente en mantener un 
ambiente seguro y en paz 
en el estado, que permita la 
impartición del conocimiento 
en las aulas de la UAN de 
manera tranquila; además, 
recordó que gracias a las 
reformas a la Ley del Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial destinado a la UAN, 
creció sustancialmente la 
infraestructura educativa, así 
como los apoyos a la comunidad 
universitaria.
Con estos recursos, precisó 
Sandova l ,  se  logró  la 
construcción y equipamiento 
del edificio de la Preparatoria 
Número 10 de Valle de 
Banderas, en el municipio 
de Bahía de Banderas; la 
edif icación del inmueble 
que alberga a la Escuela de 
Ingeniería Pesquera, en San 
Blas; la transformación de la 
Preparatoria Número 13, en 
Tepic —con la construcción 
de sus nuevos edificios—, así 
como de la Unidad Académica 
de Ciencias Sociales y 
Humanidades de la UAN, y la 
construcción de una guardería 
para las madres estudiantes, 
entre otras obras.
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Para lograr la Universidad que 
queremos, necesitamos el 

esfuerzo de toda la comunidad 
universitaria: Nacho Peña

Violencia para intentar arrebatar 
contratos de obras autopista Jala- Vallarta

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Hoy inicia una nueva era 
en la Universidad Autónoma de 
Nayarit, con retos y compromisos, 
pero sobre todo con un cambio 
integral, ya que la gran  mayoría 
de los compromisos adquiridos 
tienen que ver con la voluntad, 
la transparencia, lograr una 
Universidad más democrática, 
tiene que ver con voluntad, 
donde si tenemos que analizar 
profundamente y dependemos de 
otras instancias, es la cuestión 
financiera, pero en lo que a 
mi me corresponde haremos 
los cambios necesarios para 
que la comunidad universitaria 
camine y camine muy bien, pero 
para lograr la universidad que 
queremos, no podemos hacerlo 
solos, necesitamos el esfuerzo de 
toda la comunidad universitaria 
y de todas las instancias de 
gobierno”. Así lo señaló el Rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, Jorge Ignacio Peña 
González.
Agregó: “requerimos una visión 
de futuro, amplia y con proyectos 
académicos sólidos para llevar 
a la Universidad a ser líder en 
calidad a nivel regional y nacional, 
pero también necesitamos 
i m p l e m e n t a r  a c c i o n e s 
emergentes e inmediatas, que 
nos ayuden a superar las 
diferentes crisis coyunturales 
que actualmente vivimos,  
particularmente la financiera, 
y que requieren ser atendidas 
con el apoyo de todas y todos, 
actores universitarios, políticos, 
sociales, gubernamentales, 
culturales y empresariales, la 
Universidad necesita trascender 

la cuestión básica de solo 
formar profesionistas, para la 
formación de ciudadanos, libres, 
democráticos, incluyentes y 
comprometidos con la sociedad. 
Para ello será indispensable 
art icular y reorientar las 
funciones sustantivas de la 
docencia, la investigación, la 
vinculación, la extensión de la 
cultura y los servicios y poner al 
servicio todo ello las funciones 
adjetivas, como la planeación, 
la gestión y la administración, 
para lograr esto será menester 
poner especial atención, a la 
ampliación de la cobertura 
educativa, una demanda social 
urgente, vigilando en el ingreso 
tanto a nivel medio superior y 
superior, sea justo, equitativo , 
incluyente, de acceso universal 
y con mayores índices de 
aceptación posible, pero al 
mismo tiempo será necesario 
disminuir la deserción escolar”.
Reiteró: “el mayor logro después 
de jornadas interminables, de 
recorridos, visitas y reuniones, 
no es ganar una elección, la 
mayor satisfacción es refrendar 
y ganar amigos, encontrar 

aliados que persiguen fines y 
objetivos comunes, incorporar 
disensos de manera reflexiva 
para mejorar lo pensado y lo 
propuesto, hay que anteponer 
a los intereses individuales o 
de grupo el interés colectivo 
de la comunidad universitaria, 
yo voy a dejar empeñado en 
ello y la puesta inmediata de 
congruencia entre el decir y el 
actuar, por eso para construir la 
Universidad que queremos. Será 
nuestro principal reto hacer que 
las voces y opiniones vertidas en 
este proceso sean canalizadas, 
atendidas e incorporadas a 
la vida universitaria a través 
de un  amplio proceso de 
consu l ta  par t i c ipa t iva  e 
incluyente, cada estudiante, 
trabajador administrativo y 
cada docente interesado, en 
construir, proponer y aportar 
ideas, será bienvenido, será 
escuchado respetuosamente, en 
este ejercicio, la administración 
que desde hoy encabezo será 
de puertas abiertas, atenta, 
sensible a las inquietudes de 
la comunidad universitaria”. 
Concluyó.

Por: Bertha Alvarez 
Líderes sindicales de la  Alianza 
de Sindicatos y Organizaciones 
del Transporte en General 
del Estado de Nayarit, se 
presentaron ante la Fiscalía 
General para interponer una 
denuncia por las agresiones y 
amenazas que fueron objeto 
dos líderes y un trabajador 
cetemista pertenecientes a 
esta agrupación, quienes la 
mañana de este jueves fueron 
interceptados y brutalmente 
golpeados por más de una 
veintena de sujetos  cuando se 
disponían a bajar de su vehículo 
para ingresar a un OXXO en el 
crucero de Compostela.
El secretario General de 
la sección 27 del Frente 
Revolucionario del Transporte 
Carlos Parra Carlos Parra 
Torres, el secretario del Trabajo 
de la sección 09 cetemista, 
Alfredo Langarica Zepeda y el 
trabajador, Armando Robles del 
Alba,  fueron recibidos por sus 
agresores propinándoles una 
violenta golpiza causándoles  
hematomas y contusiones en 
la cara y diversas partes del 
cuerpo.
Visiblemente golpeados, uno 
de ellos incluso con la playera 
rasgada en la parte del cuello 
a causa de los jaloneos, los 
cetemistas exigieron justicia y 
que se esclarezcan los hechos 
por parte de las  autoridades 
judiciales; momentos antes 
acudieron a la Secretaria General 
de Gobierno, donde fueron 
atendidos por la Subsecretaria, 
Alicia Villaseñor quien se hizo 
acompañar por la Directora del 
Departamento Jurídico, Yescas 
Beatriz Cárdenas Briseño, para 
escuchar la exposición de los 
hechos y los arbitrariedades de 
que han sido objeto.
Reunidos en la sala de Juntas, la 
Subsecretaria condenó los actos 
de violencia y las agresiones que 
los líderes cetemistas sufrieron, 
comprometiendo que con la 
denuncia penal “se actuará en 
consecuencia” señalando que el 
gobierno de Roberto Sandoval 
es enemigo de la violencia.
Los líderes de la CTM se 
dirigían a la zona donde en 
próximas semanas iniciarán las 
obras de los 123 kilómetros en 

construcción del tramo final de 
la autopista Jala-Vallarta, para 
realizar introducción de caminos 
para el pase de maquinaria a 
la obra. 
Sin embargo “en el crucero 
d e l  C a p o m o  e s t a b a n 
aproximadamente 40 personas 
que no tienen que ver con  la 
obra pertenecientes al sindicato 
de Avelino con gente de él y 
decidimos retirarnos para no 
provocar la violencia”, señaló 
Parra Torres a los medios de 
comunicación que llegaron 
a Palacio tras conocer la 
reunión que sostendrían con 
las autoridades de gobierno.
En el crucero de Capomo “hicimos 
una parada en el OXXO que está 
a la salida de las Varas y cuál fue 
la sorpresa que al momento de 
bajarnos, nos llegaron más de 
20 y nos pusieron una reverenda 
golpiza a mis compañeros y a 
su servidor y las amenazas de 
que si le seguimos, nos va a 
ir peor”, 
Incluso el líder cetemista dijo 
que mientras eran golpeados, 
sus agresores los amenazaron 
advirtiéndoles que  las represalias 
serán peor si denunciaban los 
hechos ante los medios de 
comunicación o acudían al 
auxilio de las autoridades. 
Ellos atribuyen que el líder estatal 
cetemista, intentó apoderarse 
de las tres obras de licitación 
que ya fueron asignadas a 
tres de las 10 organizaciones 
cetemista pero no pudo lograr 
su objetivo.
Ahora por medio de la fuerza 
quieren arrebátanos el contrato 
con violencia, golpes y amenazas. 
Tienen amenazadas a las 
personas de La Peñita con 
que si trabajan con nosotros 
los van a bloquear y los van 
a golpear y “como muestra ya 
nos dieron una golpiza”, señaló 
Parra Torres.
Después de la demanda ante 
la Fiscalía,  la Asociación de 
Transportistas que también 
integra a los sindicatos de la 
CROC y CROM, presentaron 
denuncia ante la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos, 
pues dieron que ellos lo único 
que quieren: es que los dejen 
trabajar con ambientes de 
seguridad y respeto. 
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Roberto invierte en más 
cultura para Nayarit

El Gobierno del Estado, a 
través del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes 
de Nayarit, invertirá este año 
—y parte del 2017— más 
de 68 millones de pesos 
en infraestructura para el 
desarrollo de las artes en 
el estado, informó el titular 
del organismo, José Inés 
Enríquez  Ledesma.
Explicó que debido a las 
políticas de fomento a la 
cultura impulsadas por la 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 

por primera vez, se construyen 
instalaciones para la Escuela 
Superior de Música, con una 
inversión de 38 millones 
de pesos. Indicó que, a 21 
años de creada la escuela 
y de funcionar en edificios 
inadecuados, su nueva sede 
—en Ciudad de las Artes— 
registra un avance del 39 
por ciento.
Abundó que el plantel 
contará con aulas totalmente 
equipadas y con óptima 
acústica para las actividades 
y ensayos de la orquesta, 

así como para ensayos de 
percusiones y foros. Dijo que 
se tiene proyectado crecer a 
21 cubículos.
Asimismo, informó que se está 
realizando una ampliación a 
las instalaciones de la nueva 
Escuela Estatal de Bellas 
Artes, consistente en un 
aula para danza clásica, otra 
para danza contemporánea, 
y actualmente se está 
terminando ya el aula para 
danza folklórica y una cámara 
negra cerrada para estudios 
de teatro.
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Polo inaugura el Festival 
Letras en Tepic 2016 

En el próximo proceso electoral 2017.

LOS PARTIDOS POLITICOS SE ESTARÁN REAGRUPANDO 
PARA PARTICIPAR MÁS FORTALECIDOS: PÉREZ GÓMEZ

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “En este proceso 
electoral recientemente 
pasado, donde se realizaron 
e l e c c i o n e s  e n  d o c e 
estados del país, nosotros 
consideramos que la Alianza 
PAN-PRD ganaron en varias 
entidades, pero esto no 
es determinante ya que 
con los resultados que se 
han presentado, no quiere 
decir que sea una Alianza 
invencible para el proceso 
2017”, así lo dio a conocer 
en entrevista, el Comisionado 
Político Nacional del Partido 
del Trabajo en Nayarit, Pedro 

Roberto Pérez Gómez.
Mencionando al respecto, 
que lo que sí se vio en esta 
contienda electoral pasada, 
fue solamente un reacomodo 
del propio sistema político 
mexicano, que de esta 
manera está depurando y 
reacomodándose, en este 
sentido dijo, no podemos 
decir que perdió el PRI, 
ya que verdaderamente 
los que perdieron, fueron 
los gobernadores, ya que 
pensaron que se iban 
encumbrar en sus estados, 
y el mismo sistema político 
mexicano les ha demostrado, 
que los gobernadores no 

la misión de fortalecerlo 
reforzar nuestras estructuras 
y rearmarlas y de agruparnos 
y caminar en unidad, para 
poder enfrentar de la mejor 
manera el siguiente proceso 
electoral, aunque sabemos 
que las elecciones van a 
ser muy complicadas y muy 
competitivas”. 
Por último el Comisionado 
Político Nacional del PT en 
el Estado, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, dijo, que de 
manera respetuosa reconoce 
que la alianza PAN-PRD 
fue determinante en varias 
entidades del país, pero eso 
no debe de mantenerlos 
confiados, ya que todavía 
falta un largo año y todos los 
partidos políticos se estarán 
reagrupando para participar 
mejor preparados en las 
elecciones que habrá aquí 
en Nayarit el próximo año.

*Se apertura la 
exposición “El 

Cristal con que se 
mira. Imágenes de 

Alejandro Magallanes” 
a las afueras de la 

Presidencia Municipal 
-Carlos Bracho dio vida 
a los poemas de Amado 

Nervo
 *El espectáculo literario 
musical “Mientras nos 
dure el veinte” fue un 

éxito total 

Tepic, Nayarit.- Tras el éxito 
de la primera edición del 
Festival Letras en Tepic (FLT), 
Polo Domínguez en compañía 
de la sociedad tepicense, 
escritores y artistas invitados, 
así como de funcionarios 
municipales y estatales, 
inauguró la segunda edición 
de esta Fiesta de las Letras, 
que tendrá lugar hasta el 
domingo 12 de junio en 
la presidencia municipal. 
“Es un honor arrancar esta 
segunda etapa del Festival 
Letras en Tepic; esto ha 
sido el resultado de que el 
H. Cabildo ha comprado la 
idea de que Tepic tiene que 
apostarle a la cultura y quiere 

dejar un legado. 
Hoy Tepic levanta la mano y 
dice ‘sí a la cultura’. Y les pido 
un favor: como ciudadanos 
defendamos estos eventos, 
los cuidemos y blindemos, 
y que llegue quien llegue 
a este Ayuntamiento no se 
le ocurra dejar de llevar 
a cabo este festival”, dijo 
Polo Domínguez al público 
asistente. Con la apertura 
de la exposición “El cristal 
con que se mira. Imágenes 
de Alejandro Magallanes” y 
la participación del primer 
actor Carlos Bracho, quien 
leyó en voz alta poemas de 
Amado Nervo, iniciaron las 
actividades del que ya es 

uno de los mejores festivales 
culturales a nivel nacional. 
La directora y fundadora del 
FLT, Lorena Hernández, dio la 
bienvenida a los participantes 
a este magno evento cultural: 
“era un sueño que se volvió 
realidad después de muchos 
años, gracias a la única 
persona que me hizo caso, 
Polo Domínguez. Gracias a 
los que saben que en realidad 
los libros sí cambian la vida”, 
dijo. La jornada cerró con 
broche de oro, el concierto 
de rock y literatura a cargo 
de Juan Villoro y los músicos 
de Caifanes, Alfonso André, 
Diego Herrera, Federico Fong, 
además de Javier Calderón, 

fue un éxito total; cientos de 
jóvenes y familias nayaritas 
no desaprovecharon la 
oportunidad de disfrutar 
este original proyecto que 
fusiona las letras y la música. 
Para hoy viernes 10 de junio 
en la presidencia municipal 
de Tepic continúan las 
actividades del FLT a partir 
de las 10:00 y hasta las 20:00 
horas; todos los eventos 

son los que mandan, si no 
que obedecen a un sistema 
qué es al que ellos tienen 
que responder.
“Esto es complicado, porque 
el hecho de que haya tantos 
gobernadores principalmente 
panistas, que sabemos que 
entre comillas lo son, pero 
esto puede resultar peligroso 
en el sentido que se pueda 
repetir el fenómeno de la 
elección pasada presidencial, 
en donde el PAN se dividió, 
y ahora no nos queremos 
imaginar, de cómo se van a 
poner las cosas, al interior 
del PAN, por la disputa de la 
candidatura a la Presidencia 

de la República, dado que 
cada gobernador, se va a 
sentir presidenciable, y eso 
le complica las elecciones 
a esa alianza.
“Ya que con respecto al 
Partido del Trabajo, decirte 
que la coyuntura nacional, nos 
favorece esto que a sucedido 
a nivel nacional en cuanto 
a su coyuntura en Nayarit, 
porque nos vamos a convertir 
nosotros en un partido que 
va a ser determinante y 
que puede ser contundente 
en su votación como para 
inclinar la balanza hacía 
un lado u otro, y nosotros 
tenemos en este momento, 

en el mismo lugar, entrada 
libre; para mayor información 
y consultar cartelera del 
día, visitar: www.fb.com/
Ay u n t a m i e n t o D e Te p i c .
CapitalDelCambio 
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Manlio Fabio Beltrones debe continuar 
al frente del PRI: Manuel Cota 

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. Para Manuel Humberto 
Cota Jiménez los resultados arrojados 
por la elección del domingo anterior, 
colocan al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) ante un gran reto, 
y reconoció a Manlio Fabio Beltrones 
como un buen dirigente; declaraciones 
hechas la mañana del jueves en la 
toma de protesta del nuevo rector de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.
  "La elección ya pasó. Los resultados 
están a la vista. Hoy hay un reto 
para el PRI muy grande. Pero hoy 
tenemos dirigente Manlio Fabio 

Beltrones es el dirigente. Y estamos 
nosotros los priístas apoyándolo para 
que continuemos construyendo. Los 
que hemos tenido la oportunidad de 
acompañar hombres trascendentes 
como Manlio, y que han sido los 
reveses del partido, los reveses son 
para todos los que lo integramos, 
vamos a seguir avanzando. Juan 
Carlos Ríos es un buen dirigente, 
Manlio Fabio Beltrones es un buen 
dirigente, a quien piense lo diferente es 
pretender con declaraciones irrumpir, 
dividir y golpear.
Tenemos que avanzar, y para avanzar 

hay que respetar. Y para respetar 
y construir hay que trabajar con 
intensidad", resaltó el dirigente nacional 
de los campesinos de México. 
Es de recordar que en la trayectoria 
política de Cota Jiménez se encuentra 
el hecho de que fue presidente 
municipal de Tepic, Diputado local 
y Diputado Federal, cuando el PRI 
era oposición, por eso cuando le 
mencionaron que se prendieron los 
focos rojos, "Viví uno muy rojo en 
el ˋ99, ¡Casi con lumbre! y me fui a 
una convicción muy interesante. Y 
me di cuenta que la política no es 
confrontación, me di cuenta que la 
política es la oportunidad de respetar 
a los demás y de hacérselos amigos, 
creo que en Nayarit es lo que implica. 
Vayamos en este tramo interno para 
competir, y vayamos también a ese 
tramo constitucional para poder llevar 
a cabo, propuestas a la sociedad", 
declaró Manuel Cota.
El Líder Campesino y su apuesta 

para el 2017
Avisorando la cercanía del 2017 y el 
revuelo político que implica, Manuel 
Cota propuso, "Pero después de aquel 
junio del 2017 vayamos por lo que 

todos deseamos que le vaya bien a la 
sociedad, que la gente tenga empleo 
mejor remunerado, que los jóvenes 
tengan manera de seguir estudiando, 
y cuando egresen tengan la forma 
de ocuparse.
Entonces las elecciones (fue lo que 
pasó el domingo) un acontecimiento 
transitorio pero el país tienen que 
continuar eso es lo importante. Los 
políticos a la sociedad no los tenemos 
que ubicar en nuestro tema, los 
políticos tenemos que ubicarnos en 
el tema de la sociedad, lo que ellos 
requieren que al final para nosotros 
debe ser una obligación, a los que a 
la política nos dedicamos en forma 
profesional y permanente", dijo.
Manuel Cota remarcó que el oficio 
político puede salvar cualquier situación 
que se presente en el ámbito local o 
nacional, "Eso es el oficio. La dificultad, 
la división y la confronta, es una 
tarea de los políticos. Quien piense 
que eso es difícil no sirve, para la 
política. La conciliación, los acuerdos, 
los consensos, no sólo descansan al 
interior de los partidos (por cierto muy  
desgastada la imagen de los partidos 
y los políticos) descansa en el reto de 
los acuerdos. Por ello para nosotros 
en breves horas estaremos cruzando 
al periodo extraordinario en la cámara 
de Senadores a la ley anticorrupción 
que es un tema básico", concluyó.

En Nayarit se creará el 
Tribunal Estatal Electoral

•Este Tribunal contará con cinco Magistrados, quienes se encargarán de 
resolver los medios de impugnación de actos y resoluciones electorales 

locales
Tepic, 09 de junio del 2016.-  Un 
aspecto más que se considera 
relevante dentro de la reforma 
político-electoral aprobada por la 
Trigésima Primera Legislatura, 
se destaca la creación del 
Tribunal Estatal Electoral, 
organismo que estará fuera 
de la esfera del Poder Judicial 
de Nayarit.
La creación del Tribunal Estatal 
Electoral permitirá consolidar 
la democracia en la entidad, 
ya que será un órgano con 
plenas facultades para ejercer 
su competencia y jurisdicción 
de manera independiente.
Tal y como se compone la actual 
Sala Constitucional Electoral en 
el Poder Judicial, dicho Tribunal 
estará integrado por cinco 

magistrados, quienes serán 
los responsables de resolver 
los medios de impugnación 
interpuestos en contra de 
todos los actos y resoluciones 
electorales locales en términos 
de las leyes locales, quienes 
actuarán de forma colegiada.
Asimismo, contará con autonomía 
técnica, de gestión en su 
funcionamiento e independencia 
de sus decisiones debiendo 
cumplir  sus encomiendas 
bajo los principios de certeza, 
imparcialidad, independencia, 
legalidad, máxima publicidad y 
objetividad.
De igual manera, en la reforma se 
señala que a raíz del incremento 
de los magistrados en el Poder 
Judicial en diciembre del 2009, se 

justificó que el Tribunal Superior 
de Justicia se integrara con 17 
Magistrados, esto es, con 10 
más de los que hasta esa fecha 
lo conformaban, tomando en 
consideración la creación de 
la Sala Constitucional y las 
facultades que concentró en su 
momento en materia electoral. 
Sin embargo, por virtud de la 
reforma a la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos 
en materia electoral, dicha 
función debe ser competencia 
de un tribunal autónomo y ajeno 
al Poder Judicial. 
En tal sentido, se justifica 
disminuir de 17 a 9 el número 
de magistrados numerarios 
que integran el  Tr ibunal 
Superior de Justicia, ya que 

la creación del Tribunal Estatal 
Electoral conlleva que este 
sea un organismo autónomo y 
especializado en esta materia, 
por lo que es evidente replantear 
el diseño constitucional de dichos 
organismos jurisdiccionales. 
La reducción de magistrados 
entrará en vigor hasta diciembre 
del año 2019 cuando concluyan 
sus funciones aquellos que en 
el 2009 fueron designados para 
un periodo de 10 años, esto a 
fin de no vulnerar sus derechos 

adquiridos.   
Con la reducción de magistrados 
en el Poder Judicial no significa 
que disminuirá la obligación 
constitucional de garantizar 
un acceso amplio y efectivo 
de justicia para los ciudadanos 
nayaritas.
Es así como el Congreso 
del Estado en su Trigésima 
Primera Legislatura contribuye a 
consolidar y aprobar resoluciones 
legislativas que fortalezcan la 
democracia en Nayarit.

*El PRI Ahora Tiene Grandes Retos 

Con la reforma político-electoral 
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y preguntaba que por qué no lo habían 
enterrado Veamos ahora el caso de 
un niño prodigio, Christian Friedrich 
Heinecken, alemán (s. XVIII). A los 8 
meses hablaba su idioma natal, a los 
tres conocía la Biblia en su integridad, 
aparte de sus conocimientos y amplia 
cultura, y sin embargo no podía sostener 
una pluma en sus débiles manos, ni 
tomar alimento por 
sí mismo. A los 4 
años anunció que 
pronto moriría y 
así ocurrió, pocos 
días después Allá 
por el siglo II d. 
JC., se veían viajar 
por el desierto a 
unos 400 camellos 
cargando unos 117 
mil volúmenes de 
una amplís ima 
biblioteca. Estaban 
entrenados para ir 

en fila india y armonía, para conservar 
un orden alfabético impecable y así 
el dueño de este ‘circo’, el visir persa 
Abdul Kassem Ismael, pudiera acceder 
de inmediato a la información requerida 
Bueno, en lo personal, es hora de volver 
a dormir (¡No hacen otras cosa –diría 
mi hijo Teddy–, ¡oye pos nó!).

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

EXCENTRICIDADES EXTRAVAGANTES

“¡Oye pos nó!” –(Teddy)-.

Transformación desde dentro

‘Extravagante’ Palabra que va ligada con 
‘Excentricidad’. La primera nos refiere 
a algo ridículo, a algo extraño, absurdo 
y raro; en cuanto a la segunda, nos dá 
la idea de un estado de lo que se halla 
fuera de su centro. Lo Excéntrico es 
lo que se dice de los círculos que no 
tienen el mismo centro, aunque estén 
uno dentro del otro. Pues bien, en este 
trabajo tomamos el tema de ciertos 
personajes históricos que actuaron de 
tal manera. Es divertido.
Hablamos de lo que la gente común y 
bien centrada llama ‘Anormal’, aunque 
siempre nos hace preguntas sobre qué 
es en realidad lo ‘Normal’. Nuestro 
espacio nos lleva a contemplar a 
humanos con conductas extrañas y 
extremas, con manías especiales o 
debilidades de carácter; personas con 
peculiaridades divertidas o crueles, pero 
siempre originales; comportamientos que 
mueven a risa, y otros que despiertan 
estupefacción, pero todos profundamente 
humanos. ¡Cuántas veces nosotros 
mismos no hemos descubierto haciendo 
extravagancias, saliéndonos de un 
centro que no existe en ningún lado?. 
Pero comencemos la función y que se 
abra el telón.
Agasitya fue un faquir hindú cuyo cadáver, 
al ser depositado en la fosa, tenía el brazo 
derecho extendido sin poder doblarse, 
todo por haber querido comprobar que 
podía resistir los fuertes dolores que 
sobrevienen por guardar una posición 
rígida. Llegó a experimentar una grave 
carencia de circulación y en la palma de 
su mano llegó a anidar un pájaro. Su 
articulación quedó fija por completo y 
su hombro jamás regresó al costado de 
su cuerpo Un médico español del siglo 
XVJJ, Gaspar Balaus, creía estar hecho 
de mantequilla (me acordé de aquella 
novela de Cervantes, ‘El Licenciado 
Vidriera’), por lo que evitaba acercarse 
al fuego. Un caluroso día, por temor 
a derretirse, se arrojó a un pozo de 
agua, muriendo ahogado En el México 
(¿Qué no se debe escribir con la letra 
‘J’?) colonial vivió un clérigo que estaba 
muy acomplejado de deseos sexuales 
y, para mitigarlos, trapeó, en una 
ocasión, con su lengua toda la iglesia 
(¿en que estaría pensando?...) Durante 
el reinado de Enrique IV andaba por 
allí un predicador que, cuando daba 
sermones, acostumbraba a llevar siete 
cráneos humanos en su cabeza que, 
según aclaraba, representaban los 
siete pecados capitales. A medida que 
los mencionaba los iba arrojando al 
suelo, uno a uno, y al romperse se oía 
un dramático sonido cuyo efecto daba 
mayor énfasis a sus palabras. Se llamaba 
Bessa El astrónomo Tycho Brahe (S. XV) 
llevaba una prótesis de oro y plata en 
donde alguna vez estuvo su nariz, la cual 

perdió en un duelo, a consecuencia de 
una discusión matemática A finales del 
siglo XIX moría Madame De La Bresse, 
la que heredaría su fortuna, de unos 125 
mil francos, a ¡los muñecos de nieve de 
París! ¿Con que fin? Bueno, pues para 
que los ataviaran en su desnudez, por 
decencia pública, ya que ellos afectaban 
negativamente la educación de los niños 
Un cercano amigo de un naturalista 
británico (S. XIX) se levantó de la mesa 
y agradeció la deliciosa cena. Frank 
Buckland, el científico, se enorgulleció de 
ello: El plato fuerte había sido, nada más 
y nada menos, que ¡el corazón del rey 
francés Luis XIV! El órgano del monarca 
había sido robado durante la Revolución 
Francesa y el británico Buckland había 
pagado por él cuantiosa suma. Este 
personaje pertenecía a la Sociedad 
para la Aclimatación de Animales, en 
el Reino Unido, y era una organización 
encargada de incrementar las reservas 
alimenticias del país ¿Le gustaría al 
lector (a) mandarse hacer una peluca 
con el vello púbico de sus amantes? 
Pues eso hizo un rey de Inglaterra, 
Carlos II (s. XVIII) La santa patrona de 
Italia, Catalina De Siena, (s. XIV) se 
flagelaba hasta sangrar (dicen que el 
extinto Papa Juan Pablo II también lo 
hacía), y llegó a manifestar estigmas, 
además de que llegó a beber la pus de 
las heridas infectadas de los enfermos. 
Moriría de sed y de hambre 
La protectora de Descartes, la reina 
Cristina De Suecia (s. XVII), odiaba 
tanto las pulgas que mandó construir 
un cañón en miniatura (15 centímetros 
De longitud), con balas minúsculas, 
para dispararles a esos inoportunos 
insectos En una inauguración de una 
exposición surrealista en Londres, hizo 
acto de presencia un curioso personaje, 
que iba enfundado en un traje de buceo, 
el cual no paraba de decir que eso 
era necesario para descender a las 
profundidades del subconsciente ¿su 
nombre? Salvador Dalí…Hablemos de 
avaros, y mencionemos al inglés John 
Elwes, que ya lo traía en los genes, 
pues su madre (que sí tuvo, conste) se 
dejó morir de hambre y ello a pesar de 
poseer más de cien mil libras ahorradas. 
John, cuando hacía frío, subía y bajaba 
las escaleras para entrar en calor, sin 
tener que encender la chimenea; usaba la 
peluca robada a un vagabundo; su casa 
estaba llena de goteras; comía en los 
basureros de los mercados, recogiendo 
verduras y carne en descomposición 
(yo conozco uno que, por no gastar 
las suelas de sus zapatos, vé misa por 
TV, y cuando van a pedir las limosnas 
la apaga) Felipe IV, monarca español 
(s. XIII) en las noches se creía rana 
y saltaba por las galerías de palacio, 
aparte de suponerse muerto a cada rato 

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

pinión

Siempre me ha parecido que en 
materia de asistencia social, la mejor 
política pública es aquella que lleva 
a que los ciudadanos sean mejores 
personas, a que se superen con 
cursos técnicos o educativos, a 
que adquieran nuevas habilidades 
o conocimientos para su beneficio 
o el de otros, de hecho cuando el 
Presidente, Enrique Peña Nieto, 
anunció la Cruzada Nacional Contra 
el Hambre hace bastante tiempo, 
aplaudí el anuncio con ambas manos, 
pues se trataba de una iniciativa 
que no buscaba solamente hacer 
regalos a las comunidades más 
necesitadas, sino que buscaba 
cambiar su realidad, allegarles de 
vías de comunicación, de maestros, 
de oportunidades y de todo un entorno 
donde pudiera hacerlos progresar 
por sus propias manos digamos, ese 
ánimo de hacerlos mejor personas 
es precisamente lo que yo en lo 
personal y supongo muchos otros 
aplauden o califican como política 
pública exitosa.
Dado lo anteriormente narrado, los 
esfuerzos que en últimas fechas ha 
realizado el Sistema DIF Municipal 
de Bahía de Banderas, liderado 
tenazmente por la Sra. Monserrat 
Peña de Gómez, me parecen de lo 
más nobles, bien encaminados y 
por supuesto exitosos, en últimas 
fechas, la dependencia de asistencia 
social ha encaminado sus esfuerzos 
a la impartición de distintos cursos 
en claro beneficio de la gente de 

Bahía de Banderas.
En últimas fechas han sido muchos 
los cursos impartidos, pero el más 
reciente fue el curso de capacitación 
para el ejercicio de la paternidad 
“Somos padres responsables y 
amorosos”, el cual como su nombre 
lo indica estuvo dirigido para que los 
padres cuiden mejor a sus hijos y 
puedan darles un mejor futuro no sólo 
a ellos, sino a toda su comunidad, 
15 padres en total recibieron esta 
capacitación gratuita que sonará 
trivial pero mucha falta le hace a la 
sociedad. De igual forma hace algunos 
días culminaron los talleres de corte 
de cabello y peinado que no son 
necesariamente una novedad pues 
son ya varias las ocasiones en que 
se ha impartido con gran éxito este 
taller, en esta ocasión 40 mujeres 
adquirieron las habilidades para 
volverse productivas en su entorno.  
Muy parecido al primero a finales 
del mes pasado, culminó el Taller 
“Escuela para Padres” impartido por 
la coordinación de PAMAR, a más 
de 100 padres de familia.
Así pues incluso en este breve 
periodo de tiempo, queda más que 
claro el compromiso del DIF Bahía 
de Banderas y de la Sra. Monserrat 
Peña de Gómez, de que las personas 
de Bahía crezcan como personas y 
como profesionistas para que ellas 
también se conviertan en factores 
de transformación, así como lo esta 
siendo el DIF Bahía, el alcalde José 
Gómez, y todo el ayuntamiento.
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*Aseguran verdaderos sindicalizados, que sus representantes estatales 
o nacionales son verdaderos líderes cetemistas, no como otros, que sus 
sindicatos tienen años con huelga y nadie los mira y ocasionan diferentes 
problemas con empresarios que quieren asentar sus negocios o empresas.
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En el 2017, comentan ciudadanos

como edil del H. XXXVI Ayuntamiento 
constitucional. Impartiendo platicas 
con mensajes constructivos a los 
jóvenes estudiantes en los diferentes 
planteles educativos de esta ciudad 
y sus ejidos, tratando de alentar ese 
tesoro hermoso que es la juventud, 
alejándolos de la peligrosas y 
adictivas drogas que hacen de los 

La Equidad de Género para el 
Congreso estatal ya la tenemos, 

y será Lucero de Fátima 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- “¡No tenemos 
por qué escondernos!...”, comentan 
algunas ciudadanas y ciudadanos de 
este orgulloso municipio ante este 
reportero, “ya tenemos la candidata 
ideal para diputada en el 2017 en 
este distrito electoral -y repiten-, 
no tenemos por qué escondernos”, 
argumentan los entrevistados: 
“la Equidad de Género nos dá la 
seguridad y certeza que Lucero 
de Fátima Rodríguez Allende, en 
las próximas elecciones estatales, 
será una aspirante a candidata 
a legisladora por este nuevo y 
reformado distrito”; y la verdad, 
se lo merece, es una incansable 
gestora ante el cabildo municipal, 
su trabajo como regidora está 
dejando una huella imborrable, el 
casi 80% por ciento de su salario 

individuos femeninos y masculinos 
unos guiñapos e inservibles seres 
humanos, inculcando los valores 
familiares donde en estos tiempos 
y los que vienen jugaran un papel 
importante en el futuro de los 
adolescentes hombres y mujeres 
por igual. 
Esa es la preocupación de una mujer 
trabajadora, quien ha tomado muy 
en serio su papel que el pueblo o 
su demarcación le confirió. No se 
cansa de apoyar a mujeres guerreras 
que luchan contra el terrible mal del 
cáncer en sus diferentes etapas, 
admira su valor y sus ganas de 
seguir viviendo ejemplo para muchos 
(as) que no saben valorar ese tan 
preciado tesoro que dios nos dio: 
LA VIDA.
Y terminan diciendo a este medio 
informativo de expresión escrita, 
“por eso haremos lo posible porque 
Lucero de Fátima nos siga guiando 
y apoyando en nuestros problemas 
como gestora social ahora; y como 
diputada local en el 2017”.
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Ámbitos de 
competencia de la 

estructura en la Liga 
Popular de Beisbol 

Intermunicipal

pinión

Por Rafa Ríos
Forfait y suspensión ocasionada 
pagará 350 pesos, todo aquél 
jugador que sea expulsado no 
jugará el siguiente partido y hasta 
que page una multa de 200 pesos 
podrá volver a jugar. Las faltas 
verbales, amenazas y ofensas serán 
sometidas a la comisión de honor 
y justicia, que resolverá el castigo 
por una, dos o más suspensiones 
por el resto del torneo. No hay 
impedimento para jugadores que 
también participen en otras ligas. 
Las primeras dos pelotas, deberán 
ser nuevas o bien las mejores de 
mutuo acuerdo, el resto también 
las mejores, antes de empeza4 el 
partido y si no lo tratan en home, 
se hará efectiva esta predicción. 
Las pelotas que salgan de faul, 
serán recogidas por la banda que 
corresponda a los dugouts.
Estimación de algunos gastos: clínica 
de ampayeo para este torneo 2000 
pesos, prensa y propaganda 2000 
pesos. La coordinación general 
está obligada a informar en medios 
electrónicos, radiofónicos, prensa 
escrita y televisión, igualmente se 
compromete a gestionar apoyos y 
beneficios para la organización de 
todos los equipos que la constituyen.

INAUGURACIÓN DOMINGO 12
La Liga cumple 7 años, su servidor 
fue pionero, abrimos camino.
Benefactores (todos), doctor Armando 
Benítez H., José Luis Pérez, Jesús 
Ceja Valadez (cronista de Radio 

Aztlán), José Luis Naranjo C., Carlos 
Pacheco.

PROGRAMA DE LA 
INAUGURACIÓN

Presentación de equipos, Presidium, 
Honores a la Bandera, Trofeos, 
Reconocimientos; Coordinador 
Ampáyeres, Víctor Manuel García; 
Subcoordinador, Julio Cesar.
Presentación del equipo infantil 
Angelitos de la Fortuna de Irving 
Nieto.

CATEGORÍAS
Primera Fuerza (Las Sin Llorar), 
cuatro equipos; Segunda Fuerza: 
Cachorros Sufacen de Casimiro 
Herrera, Seguro Social, San Leonel, La 
Fortuna, Deportivo Guerrero, Mineros, 
Aquiles Cerdán, Tepeltitic, San José 
De Costilla, Santa Teresita, Florerías 
Ramírez, El Limón, Cerveceros Xalisco 
de Antonio González y Simón Flores, 
Laguneros de Samao de José H. 
Aguilar, Arquo de Vladimir y Carlos 
Pacheco; Tercera Fuerza: San Leonel, 
Trapichillo, Rokis, Cerveceros Tepic, 
Tucanes de Abelardo y Benítez R
¡Seriedad!, y Ahijados de Gente y 
Poder, si hay categoría de cuarta, 
¡mejor!
Usufructo: derecho de disfrutar algo 
cuya propiedad directa pertenece 
a… Usufructuar: tener o gozar el 
usufructo de una cosa (campo de 
beisbol). No son limosnas (Acebo), 
es campo de beisbol, no se softbol.
¡De última hora!, Hielos Ramírez, 
regalará ramo de flores a todas las 
madrinas de los equipos presentes.

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Desfilan destacados priístas y no 
encuentran responsables de la derrota 

Ya nadie lo discute, ya nadie lo 
duda, el Partido Revolucionario 
Institucional quedó enmarcado 
en una histórica derrota electoral 
en el reciente 5 de junio del 2016, 
al perder cuatro gubernaturas de 
nueve que sostenía desde anteriores 
sexenios y anotarse siete a su favor el 
Partido Acción Nacional.... Y a estas 
alturas los influyentes priístas que 
esperaban triunfos rotundos, como 
un preludio de lo que vendrá en las 
elecciones presidenciales del2018, no 
encuentran las causas del fracaso de 
su partido en entidades de copiosa 
votación, de ahí su importancia, 
como Chihuahua, Veracruz, Durango 
y Puebla, así como el resto que se 
cubrió de azul, siendo Quintana 
Roo, Aguascalientes y Tamaulipas, 
sin poder culpar siquiera al líder 
nacional del tricolor Manlio Fabio 
Beltrones, hasta que se agoten las 
investigaciones... 
César Camacho Quiroz, César 
Augusto Santiago, Alberto Aguilar, 
Carlos Flores Rico, Gustavo Carvajal 
y el propio presidente nacional del 
Revolucionario Institucional, Manlio 
Fabio Beltrones, han desfilado ante la 
opinión pública para responder sobre 
apreciaciones de los resultados de 
los comicios del 5 de junio, que no les 
fueron favorables... Camacho Quiroz 
ha expresado que "es necesario 
que se revise a fondo que fue lo 
que pasó  y que se tomen medidas 
inmediatas para hacer frente a los 
comicios futuros"... El dirigente priísta 
afirmó que la elección "nos han dado 
victorias, reveses y lecciones. 
Las primeras son oportunidades 
para servir mejor a la sociedad; los 
segundos nos exigen reflexionar a 
fondo, trasformarnos y poner manos 
a la obra para reconectarnos con la 
ciudadanía"... Y remarcó: "sabemos 
que ningún triunfo, ninguna adversidad 
es para siempre y que los triunfos 
del futuro solo los alcanzaremos 
siendo mejores".... Las opiniones 
generalizadas de los comentaristas 
políticos, que lo manifestado en las 
urnas fue el repudio de la gente 
ya cansada de los gobernadores 
corruptos, de la impunidad muy 
generalizada en algunos estados 
de la República, la inseguridad y 
los malos candidatos manejados 

desde cúpulas del régimen federal... 
Pasan muchos días en los que priístas 
a nivel nacional sigan haciéndose 
una autocrítica para llegar al fondo 
de los errores que cometieron 
para enfrentar el futuro... Y nos 
preguntamos ¿ en dónde quedó la 
férrea estructura del PRI? Se vio 
claramente que los tres sectores 
que en un tiempo fueron los pilares 
del partido, como son campesino, 
obrero y popular, desaparecieron en 
la pasada contienda electoral del 5 
de junio... No podíamos dejar a un 
lado nuestro interés de conocer la 
opinión del presidente estatal del 
tricolor, profesor Juan Carlos Ríos 
Lara, sobre los resultados del 5 
de junio, y así nos la da: "Como 
en todos los procesos electorales, 
estos son lecciones, lecciones que la 
ciudadanía da a los Partidos políticos 
y a los gobiernos. Hoy debemos 
enfrentar una nueva realidad, una 
nueva conformación del mundo 
de la participación donde no solo 
participan muchos partidos sino 
también candidaturas ciudadanas 
e independientes, y eso hace que 
el ciudadano tenga una opción muy 
diferenciada. 
Yo creo que ha sido un avance en 
la vida democrática de México."... 
"En Nayarit, se ha trabajado 
permanentemente para dar buenos 
resultados. Nosotros hemos tenido 
buenos resultados como los del 
pasado proceso electoral federal, 
donde ganamos las tres diputaciones 
federales, gracias a que tenemos el 
sustento de un buen gobierno"... "Para 
los próximos procesos electorales 
esa será la garantía, gobiernos 
que hagan bien su trabajo van a 
ser un activo para la contienda 
electoral, gobiernos que lo hagan mal 
seguramente tendrán estrepitosas 
derrotas." Ahora "los gobiernos 
tienen que preocuparse por dar 
una respuesta a las exigencias 
de la ciudadanía, si no lo hacen 
seguramente la ciudadanía los va a 
castigar, gobiernos que faltan a sus 
compromisos tendrán resultados 
difíciles."... Es una lectura acertada. 
Los ciudadanos califican a todos los 
gobiernos no solo a los del PRI... 
Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo. 
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En Ruiz…
Con trabajo en equipo se logran 
grandes resultados: Muñoz Peña

F O T O C O M E N T A R I O  D 
E   T U X P A N,  N A Y A R I T 

Saldaña Becerra se 
une a la pena que 

embarga a la familia 
Rodríguez Valdés

Por: José Minjares Pérez
Tuxpan, Nayarit.- Viernes 
10 de Junio de 2016.- Con 
trabajo en equipo se logran 
grandes resultados, comenta 
la conocida regidora Lourdes 
Muñoz Peña, quien ante 
gestiones realizadas por 
ella en coordinación en con 
el Presidente Municipal de 
Ruiz Ingeniero Víctor Manuel 
Abud Pérez, arrancaron el 
día de ayer los trabajos de 
rehabilitación del camino 
Puerta Colorada -relleno 
Sanitario- Ruiz, mismo que 
sirve para que ganaderos y 
campesinos se trasladen a sus 
tierras y potreros a realizar 
sus actividades cotidianas. 
Es de suma importancia 
mantener un vínculo en donde 
la sociedad reciba respuesta 
ante sus demandas... por 
ello seguiremos trabajando 
en equipo cada vez más 
cerca de ti. 

El día de ayer por la tarde 
se dio a conocer que Don 
Jorge Rodríguez Verduzco, 
uno de los principales pilares 
del priismo Tuxpense había 
dejado de existir por causas 
naturales.
Don Jorge Rodr íguez 
Ve rduzco ,  qu i en  e ra 
ampliamente conocido y 
apreciado por todos los 
sectores de la sociedad, milito 
por muchos años hasta sus 
últimos días en su partido el 
revolucionario institucional. 
Quienes lo conocimos, lo 
recordamos siempre muy 
activo en su negocio familiar 
la zapatería el Hallazgo que 
se ubicaba donde ahora 
se localiza la farmacia de 
similares del doctor Simi, por 
la calle de Miguel Hidalgo 
casi esquina con Francisco 
I. Madero en la zona centro 
de la ciudad de Tuxpan. 
Como servidor público se 
desempeñó en uno de los 
principales puestos del 
Comité de Planeación para 
el Desarrollo del Municipio, 
(COPLADEMUN) en la 

administración pública del 
Licenciado Jorge Alberto 
Iñiguez Velázquez, periodo 
2002-2005. 
Descanse en Paz Don 
Jorge Rodríguez Verduzco 

y nuestras más sinceras 
condo lenc ias  para  su 
apreciada familia. 
Fotograf ía de archivo/ 
Comentario de la redacción 
Gente & Poder.

Por: Iyare Enríquez 
El H. XL Ayuntamiento 
que preside el Salvador 
Saldaña Barrera y 
el SMDIF 
q u e 

preside la señora Valentina 
López de Saldaña, se unen 
a la pena que embarga en 
estos momentos a la familia 

Rodríguez Valdés, por el 
sensible fallecimiento 

del  señor  Jorge 
R o d r í g u e z 

Verduzco. 
Q u i e n  e n 
v i d a  f u e r a 
un  hombre 
h o n r a d o  y 
t r aba jado r, 
p a d r e  d e 
f a m i l i a  y 
d i s t i ngu ido 
c i u d a d a n o 
de NUESTRO 

TUXPAN.
Esperando que 

Dios los colme 
de bendiciones y 

les dé una pronta 
resignación por ésta 

inevitable pérdida.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En la reunión de apoyo al  
proyecto sindical del Ingeniero 
Sigfredo Quezada Montero 
para dirigir el SPAUAN, 
tuvimos contacto con el 
licenciado David Salas García, 
por lo que aprovechamos 
para preguntarle, ¿que son 
los sindicatos y cuáles son 
sus funciones?, y dijo: “los 
sindicatos tienen como único 
fin luchar  por los derechos 
de los trabajadores.
Aunque actualmente el 
concepto sindical  está 
bastante difundido entre 
los trabajadores, quienes 
cada vez conocen mejor el 
rubro, ya que este tipo de 
organización representan 
a los empleados ante el 
empleador y las autoridades 
y permite que el trabajador 
sea libre de escoger si se 
realiza la afiliación con  alguna 
organización sindical con su 
presencia.  
Uno de los requis i tos 

fundamentales para que un 
sindicato pueda ejercer sus 
funciones es necesario contar 
con un número determinado 
de trabajadores, mejor 
cuanto más elevado sea el 

número, por ello las funciones 
sindicales a las que se dedica 
una buena parte del tiempo  
con recursos disponibles es 
la difusión de la organización, 
sus actuaciones y logros”.

15
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¿Que son los sindicatos y 
cuáles son sus funciones?

El nulo actuar de los 
tránsitos permiten 

los estacionamientos 
de doble fila

Son los adoradores nocturnos 
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve entrevista con Jorge 

Arturo Parada Ramírez, 
presidente de la eucaristía de 
la Adoración Nocturna, señaló 

que un adorador 
nocturno es un 
baut izado que 
hace lo posible por 
imitar a su divino 
modelo, Jesús, 
en el silencio de 
la noche hace 
c o m p a ñ í a  a l 
redentor presente 
en el Santísimo 
S a c r a m e n t o , 
como señal de 
identificación.
En la soledad 
n o c t u r n a  e l 
a d o r a d o r  s e 
descubre indigno y 
se postra ante su 
señor, ora por los 
pecados y falta de 

amor de todos los hombres, 
en su hora de adoración 
recuerda a Jesús que en el 
huerto de los olivos pide por 
todos sin excepción siguiendo 
la enseñanza divina para 
encontrar la forma de amar 
con el mismo amor de Jesús 
a favor de todos los hombres.
Con esa sangre que el 
adorador nocturno recoge 
del rostro adorable de Jesús, 
repara tantas ofensas, tantas 
injusticias, tantos pecados 
con que se ofende a Dios 
todos los días, repara los 
pecados de nuestra patria 
y los pecados del mundo 
entero, a través de su vigilia 
el adorador nocturno no 
permite que ningún hermano 
en el mundo entero este solo 
siempre en la presencia de 
Dios.

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Sin 
importar el caos vial que provocan 
y ante el nulo actuar de los 
tránsitos y seguridad vial, los 
conductores de vehículos siguen 
formándose en doble fila en 
esta cabecera municipal para 
realizar compra de manera 
rápida, por esta razón han 
convertido la calle real en un 
gigantesco estacionamiento y 
en un completo caos vial.
Basta  caminar un par de cuadras 
para detectar los coches en doble 
fila sobre esta acera, camiones 
de Pasaje, repartidores de todo 
tipo de producto contribuyen 
a que se sigan estacionando 

algunos automovilistas en doble 
fila, en muchas de las ocasiones 
no los infraccionan a pesar 
del claro abusos de gente mal 
estacionada en la calle Hidalgo, 
donde todo el día hay vehículos 
en doble fila.
Esta omisión o descuido por parte 
de las autoridades propicia que 
recorrer el centro se convierta 
en un largo peregrinar ya que se 
avanza muy lentamente porque 
los vehículos mal estacionados 
o en doble fila evitan que el 
tránsito sea fluido, esta situación 
se incrementa en las horas 
pico, cuando salen los niños 
de las escuelas o la gente de 
su trabajo son escenas diarias. 

Renuncian policías 
en Ahuacatlán por 

falta de capacitación
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- De los 30 
elementos que conformaban el 
cuerpo de policía del municipio 
de Ahuacatlán, cada vez quedan 
menos, en entrevista con un 
elemento policiaco que fue 
dado de baja por obeso, indicó 
que por falta de capacitación 
del titular los policías van 
renunciando uno a uno, por 
temor a los cambios en el 
aspecto policiaco.
Señalando que 18 de junio 
entra en vigor el Sistema 
Acusatorio Penal y Juicios 
Orales, en el que los policías 
deben de contar con la 

preparación de investigadores, 
lamentablemente los altos 
mandos no cuentan con la 
preparación necesaria para 
formar policía acreditable, 
el temor a estos cambios los 
policías optan por renunciar. 
Por último nuestro informante 
aseveró que la policía esta 
para proteger  no para 
golpear, pero la policía de 
este municipio seguido se 
suma a la agresión física con 
facilidad, la capacitación que 
se les ofreció no ha llegado, 
el alcalde no ha cumplido, lo 
que no permite tener un cuerpo 
policía confiable con el objetivo 
de servir al ciudadano. 
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El código infarto 
del IMSS con la 
mayor cobertura 

en América Latina

pinión

Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE

EL GOBERNADOR DE NAYARIT ROBERTO 
SANDOVAL Y EL FISCAL DEL ESTADO EDGAR 

VEYTIA; HACEN EQUIPO HISTÓRICO SIN 
PRECEDENTE EN LOS GOBIERNOS DE NAYARIT.

La lealtad del GOBERNADOR ROBERTO 
SANDOVAL para con su pueblo y su GENTE 
y la lealtad del FISCAL DEL ESTADO 
para con su GOBERNADOR y para los 
NAYARITAS, ha hecho que formen un 
equipo de trabajo inigualable sin precedente 
en favor de la GENTE de NAYARIT; desde 
luego que el éxito que este GOBIERNO 
de ROBERTO SANDOVAL a logrado en 
contra  de quienes le habían arrebatado 
la tranquilidad y la paz a cada una de 
las familias Nayaritas, no es causa de la 
casualidad, si no que es consecuencia 
de las acciones que en forma coordinada 
y precisa, han realizado el EJECUTIVO 
DEL ESTADO y el FISCAL del ESTADO, 
en favor de todas y cada una de las 
FAMILIAS NAYARITAS; acciones mismas 
que el GOBERNADOR DEL ESTADO sin 
descuidar ningún aspecto en su plan de 
trabajo, dedica atención muy especial 
en la prevención a la delincuencia, ahí 
están las grandes inversiones que a 
logrado en  EDUCACION, SALUD, y lo 
mas importante los mas de 500 millones 
invertidos en INFRAESTRUCTURA PARA 
EL DEPORTE, construyendo estadios 
para beisbol, canchas deportivas, áreas 
recreativas,  sin dejar de lado a ningún 
MUNICIPIO sin importar su color ni 
partido, para que los JOVENES de 
nuestro ESTADO no queden a merced 
de la delincuencia; por otro lado el 
FISCAL del ESTADO, al igual haciendo   
lo que el GOBERNANTE quiere para los 
NAYARITAS; sin descuidar el combate 
a la delincuencia, siempre al frente de 
sus  elementos, se le ve al FISCAL  por 
todos lados, el día de las MADRES, del 
PADRE, del ESTUDIANTE, el día de 
NAVIDAD, de NOCHE BUENA, AÑO 
NUEVO, siempre con un detalle para 
todos; el lado HUMANO y SOCIAL de 
la FISCALIA pues; acción fundamental 
en el combate a la delincuencia; pues el 
hecho de que el pueblo tenga CONFIANZA 
en los HOMBRES QUE ARRIESGAN 
SU VIDA para dar seguridad a los 
NAYARITAS, los convierte en policías 
entregados y leales a su pueblo; como 
antes  lo era  GLORIOSO EJERCITO 
MEXICANO; y además las acciones de 
prevención que el FISCAL EDGAR VEYTIA 
dirige por todo el estado a los NIÑOS, 
NIÑAS Y ADOLESCENTES a través de 
talleres y conferencias con temas como 
PREVENCION a la DELINCUENCIA, a las 
ADICCIONES E INTEGRIDAD FAMILIAR 
entre otros temas que fortalecen la UNIDAD 
FAMILIAR y desde luego fortalecen 
el desarrollo y formación de NIÑOS, 
NIÑAS Y ADOLESCENTES; ACCIONES 
CON LAS QUE EL GOBERNADOR 
ROBERTO SANDOVAL A LOGRADO LA 
SEGURIDAD  Y PAZ EN TODOS LOS 

HOGARES, DE CADA UNA DE LAS 
FAMILIAS NAYARITAS. 
EL SENADOR MANUEL COTA NADA 

QUE VER CON LA DERROTA DEL 
PRI

La  estrepitosa derrota del PRI en las 
elecciones del domingo pasado, nada 
tiene que ver con las acciones que el 
SENADOR MANUEL COTA realizo en 
DURANGO y VERACRUZ en favor de 
los candidatos del PRI, pues al contrario 
tal vez sin la presencia del SENADOR 
COTA en aquellos lugares peor le 
hubiera ido al PRI, pues para nadie es 
desconocido que MANUEL COTA no 
es ningún improvisado, es un operador 
político de formación que viene de  
abajo de organizar y operar campañas 
políticas de muchos candidatos PRIISTAS, 
haciendo un trabajo de campo, por las 
calles de las diferentes  Poblaciones 
y Ciudades de nuestro estado, casa 
por casa dialogando, escuchando y 
conociendo los problemas de la gente; se 
las sabe de todas pues, en cuestión de 
contiendas electorales; este su humilde 
servidor lo digo por que me consta, pues 
lo conocí haya por el año de 1992, en 
la campaña para GOBERNADOR del 
señor RIGOBERTO OCHOA ZARAGOZA, 
realizando las mas humildes de las 
tareas de partido, y hoy lo hemos visto 
escalar paso a paso sus puestos de 
elección popular desde REGIDOR hasta 
SENADOR de la REPUBLICA; como dice 
una canción “TODO LO QUE HA TENIDO 
LO A LOGRADO CON ESFUERZO Y 
TRABAJO NADIE LE HA REGALADO 
NADA, SOLO AL PUEBLO LE DEBE 
LO QUE ES;” para todos es conocido el 
motivo real de la derrota del PRI, como 
lo son las FAMOSAS REFORMAS a la 
CONSTITUCION, y realmente no son en 
si las dichosas REFORMAS, si no que el 
PRESIDENTE PEÑA NIETO, tiene una 
bola de inútiles que no supieron como 
venderle al pueblo los beneficios que 
dichas reformas traerían a los mexicanos, 
al contrario se las pusieron en BANDEJA 
DE ORO a los partidos políticos contrarios 
para que se las vendieran al pueblo 
como un atentado al patrimonio de los 
mexicanos, y con ello pegarle en todo 
y con todo al PRI y al PRESIDENTE 
PEÑA NIETO.            

•7 de cada 10 pacientes que llegan al servicio de Urgencias 
reciben ya atención médica oportuna de este programa, a través 

de medicamentos o intervención coronaria.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) anunció hoy que el 
Programa Código Infarto se convirtió 
en el de mayor cobertura en América 
Latina al brindar atención médica 
a 7 de cada 10 pacientes que 
llegan al servicio de Urgencias por 
afecciones cardiovasculares a través 
de medicamentos o intervención 
coronaria. 
En conferencia de prensa, Gabriela 
Borrayo Sánchez, directora médica 
de la UMAE Hospital de Cardiología 
del Centro Médico Nacional Siglo 
XXI dijo que en 16 meses se han 
atendido dos mil pacientes infartados 
en 35 clínicas y hospitales de cuatro 
estados de la República, lo que 
representa 36 por ciento más.
Indicó que el ataque al corazón 
es la primera causa de muerte en 
México, y por esta causa, el IMSS 
ha brindado más de 17 millones 
de consultas. A través de Código 
Infarto se ha disminuido la tasa de 
mortalidad de 26 a 12 por ciento en 
el mismo periodo.
José de Jesús Arriaga Dávila, Director 
de Prestaciones Médicas refirió 
que los tiempos de espera para 
intervención coronaria disminuyeron 
en 37 por ciento al pasar de 144 
a 90 minutos, mientras que en la 
aplicación de medicamento se redujo 
en 35 por ciento al pasar de 92 a 
60 minutos.
Borrayo Sánchez destacó que la 
rehabilitación temprana y el programa 
“Código Infarto”, han contenido el 
gasto en 46 millones de pesos, 
además se ofrece atención inmediata 
las 24 horas del día, los siete días 

de la semana a pacientes que sufren 
infarto agudo al miocardio, ahorra 
minutos que salvan vidas, así como 
secuelas y enfermedades cardiacas.
A través de la rehabilitación temprana, 
se han reducido los días de estancia 
hospitalaria, las incapacidades y los 
pacientes se incorporan en menor 
tiempo a sus actividades cotidianas 
y a sus centros laborales, con todo 
ello, el IMSS brinda atención de 
vanguardia y más oportuna.
A la fecha este programa ha brindado 
cobertura médica a 12 millones de 
derechohabientes y se atenderá 
al 100 por ciento (35 millones) a 
finales de 2017.
“Código Infarto” ya opera en la zona 
norte y sur de la Ciudad de México, 
oriente y poniente del Estado de 
México, dos hospitales de tercer 
nivel del Centro Médico Nacional La 
Raza así como en 16 nosocomios, 
dos Unidades de Medicina Familiar 
y en tres estados de la República 
como son: Jalisco, Sonora y Yucatán.
El infarto o ataque al miocardio es 
la muerte de las células del corazón 
por la obstrucción de una arteria por 
grasa o un coágulo. Los factores de 
riesgo que desencadenan esta y otras 
afecciones cardiovasculares son: 
sobrepeso u obesidad, hipertensión 
arterial, diabetes y tabaquismo, 
además de sedentarismo, estrés, 
malos hábitos alimenticios y uso 
de drogas.
El IMSS recomienda acudir al 
servicio de Urgencias más cercano 
para recibir atención oportuna al 
presentar dolor en el pecho, falta 
de aire o desmayo.
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Región Alta de Huicicila, 
alternativa para turismo ecológico
Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey.- Antonio Cuevas 
Salazar, presidente del 
ejido Cumbres de Huicicila, 
es luchador social que se 
preocupa por el progreso 
de su comunidad y para 
ello busca aprovechar los 
recursos naturales con que 
cuenta esta región, donde  la 
riqueza de su flora y su fauna 
es extensa; además, cuenta 
con lugares históricos, como 
el  mineral de Huicicila, que 
tuvo su auge en los años de 
1900 a 1950, cuya zona es  
considerada como una opción 
para desarrollar el turismo 
alternativo y con ello generar 
fuentes de empleo para las 
familias. 
Cuevas  Salazar dijo que 
es necesario que la gente 
conozca la riqueza con que 
cuenta esta parte del municipio 
de Compostela y que para 
ello se está elaborando un 
proyecto en el cual podrán 
participar las familias de esa 
región.
La belleza natural y la historia 
que guarda este sitio, donde se 
instalaron cientos de familias 
provenientes de diversos 
estados de la República 
que laboraban en las minas 
de ese lugar—sostuvo el 
dirigente campesino—son 
factores importantes para 
promover el turismo rural, 
que se ha convertido en una 
de las principales fuentes 
para el desarrollo económico 
en otros estados del país y 

que podría serlo también en 
Compostela con el apoyo del 
Gobierno de Alicia Monroy 
Lizola, cuya administración 
se  ha convertido en un 
ente facil i tador para el 
desarrollo del Municipio al 
garantizar la inversión al 
sector empresarial en materia 
turística, principalmente en 
turismo alternativo.
Cuevas Salazar explicó que 
su proyecto requiere del 
apoyo de las autoridades de 
los tres niveles de Gobierno, 
para alcanzar los elementos 
necesarios para que este 
cumpla su cometido.
Este lugar debe difundirse—
sostuvo—no sólo por su 
enorme po tenc ia l  en 
producción de café y por la 
inmensidad de sus bosques, 
sino porque es aquí donde se  
encuentran los principales 
minerales del país que a 
mediados del siglo XVIII fueron 
explotados por la Condesa de 
Miravalles en el siglo XVl, y de 
1932 a 1939 por la compañía 
norteamericana American 
Smelting Refining and Co, 
donde trabajaron más de mil 
mineros sindicalizados hasta 
ser clausurados por problemas 
obrero-patronales”.
Destacó que la historia 
que encierra este  lugar 
es inmensa, ya que en su 
interior se pueden apreciar 
algunas minas, como son 
las denominadas Miravalle, 
Trinidad, Condesa y otras que 
fueron ricas en producción 

de oro y plata.
Abundó que de aquella 
importante infraestructura 
urbana que en su tiempo 
existió, sólo quedaron ruinas, 
pues se puede notar una 
placa del sindicato minero con 
fecha de 17 de  julio de 1937, 
así como tumbas antiguas 
como la de la señora Rufina 
Pérez, quien falleció el día 
11 de septiembre de 1930, 
y vestigios del edificio en el 
cual los mineros sesionaban, 
así, como hornos rústicos 
que utilizaban para fundir el 
metal, campo deportivo, casa 
de raya, ruinas del centro 
de salud , el cuartel de los 
soldados y el polvorín para 
resguardar los explosivos que 
utilizaban para abrir la boca 
de las minas, elementos con 
los que procesaban el metal, 
cimientos de las viviendas 
yun  sus patios.
El dir igente campesino 
manifestó que en la actualidad 
dicho predio está en poder 
de la comunidad Indígena 
Cumbres de Huicicila, además 
es habitado por dos familias 
de apellido Jiménez Sandoval, 
que viven de la producción 
de café y de la pesca que es 
abundante, ya que el lugar 
colinda con el río Huicicila.
Para finalizar, Cuevas Salazar 
dijo que al concretizarse 
los proyectos ecológicos 
impulsados por su ejido 
traerán fuentes de empleo 
para las familias y con ello 
una mejor calidad de vida.
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México derrota 2-0 
a Jamaica y califica 
a cuartos en Copa

Uruguay fuera de 
la Copa América; 

pierde 1-0 con 
Venezuela

Pasadena. Javier Chicharito 
Hernández y Oribe Peralta 
sembraron a México en 
cuartos de final de la Copa 
América Centenario,  al 
anotar sendos goles en la 
victoria de 2-0 ante Jamaica, 
en partido del Grupo C 
jugado la noche del jueves 
en el Rose Bowl Stadium 
de Pasadena (California).
E l  t r iun fo  de  Méx ico , 
que ahora  suma se is 

puntos, clasificó también 
a Venezuela, con igual 
puntaje tras derrotar más 
temprano a Uruguay por 
1-0 en el Grupo C.
Jamaica también quedó 
eliminada al no sumar unidad 
alguna al igual que Uruguay.
Chicharito firmó en el minuto 
18, de cabeza, el gol número 
45 de su carrera con el 
Tricolor azteca, colocándose 
a uno del récord histórico 

que posee Jared Borguetti. 
Peralta completó la obra 
en el  81. En la úl t ima 
fecha del Grupo C, el lunes 
próximo, México enfrentará 
a Venezuela en choque de 
invictos, y Uruguay se mide 
a Jamaica en partido entre 
dos eliminados.
El ganador de esta llave se 
mide al segundo del Grupo 
D, que conforman Argentina, 
Panamá, Chile y Bolivia.

F i l a d e l f i a .  Ve n e z u e l a 
consiguió este jueves un 
histórico triunfo sobre Uruguay 
por 1-0 y quedó virtualmente 
clasificado a cuartos de final 
de la Copa América Centenario 
en el marco del Grupo C.
La vinotinto puede confirmar 
en esta misma jornada su 
presencia en cuartos de final 
del torneo continental con 
la victoria de México ante 
Jamaica califican los dos, 
en el partido que cerraba la 
segunda fecha de la serie, 
en el estadio Rose Bowl 
de Pasadena, vecina a Los 
Angeles.
Con el triunfo logrado en el 
estadio Lincoln Financial Field 
de Filadelfia (este de Estados 
Unidos), su segundo en fila en 

el torneo, Venezuela queda 
en segundo lugar hasta el 
momento del Grupo C con 
seis unidades, México con 
6 pero mejor diferencia de 
goles.
El centrodelantero Salomón 
Rondón a los 36 minutos 
marcó el tanto de la histórica 
victoria de Venezuela sobre 
Uruguay, su primera ante la 
Celeste por Copa América con 
la que antes había perdido 
seis partidos e igualados dos.
En la tercera y última fecha del 
Grupo C, el lunes, Venezuela 
jugará contra México en 
Houston (Texas) y Uruguay 
enfrentará a Jamaica en 
el Levís Stadium de Santa 
Clara, cerca de San Francisco 
(California).

Subasta de Pelé recauda 5 millones de dólares
Londres. La subasta de dos mil objetos 
de la vida del futbolista brasileño Pelé, 
celebrada a lo largo de tres días en 
Londres, hasta este jueves, recaudó 
cinco millones de dólares, más de lo 
inicialmente previsto, informó la casa 
Julien's.
"Recaudamos más de 5 millones de 
dólares", dijo a la AFP Darren Julien, 
propietario de la casa de subastas. "Fue 
una subasta impecable, se vendió 100% 
de los lotes", añadió.
La copia de la copa Jules Rimet que la 
FIFA entregó al futbolista brasileño Pelé 
cuando se convirtió en el primer -y hasta 
ahora único- en ganar tres Mundiales, 

fue el objeto más valioso al venderse por 
570 mil dólares. El trofeo fue adquirido 
por la casa de relojes suiza Hublot.
El segundo objeto más valioso fue la 
medalla que ganó Pelé en el Mundial de 
México-1970, la corona más recordada 
por los aficionados de las tres que ganó, 
y que fue adjudicada por 500 mil dólares.
La medalla de Suecia-1958 se vendió 
por 290 mil dólares y la de Chile-1962 
por 204 mil. El par de botines que usó en 
la película Escape To Victory (Evasión 
o victoria o Escapada a la victoria, en 
español), en la que compartió cartel 
con Michael Caine, Sylvester Stallone 
y el futbolista Bobby Moore, alcanzó 

los 14 mil 500 dólares. El balón con el 
que marcó su gol número mil -en 1969, 
en Maracaná con el Santos-, se vendió 
por 117 mil dólares.
"Lo hablé mucho con mi familia, mis 
amigos, la gente que sabe cómo 
ayudar al hospital", se trata de "hacer 
algo bueno por los pobres", dijo Edson 
Arantes do Nascimento a la AFP en la 
presentación de la subasta en Londres, 
la semana pasada.
"Si puedes ayudar a la gente que ayuda 
a los niños, está bien. Es la razón por la 
que hago esto", añadió, que donará una 
parte sin especificar de lo recaudado al 
hospital pediátrico Pequeno Principe, de 

Curitiba (estado de Paraná, sur).
Otros objetos destacados de la venta 
fueron su camiseta del Cosmos de Nueva 
York -el legendario club que logró reclutar 
a otras estrellas como Franz Beckenbauer 
y Johan Cruyff cuando acababan sus 
carreras- y el anillo de campeón de la 
liga estadunidense de 1977.
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La creación del tribunal electoral en Nayarit 
permitirá consolidar la democracia en la entidad 

Subasta de Pelé recauda 5 millones de dólares

* Se Disminuirá de 17 a 9 el Número de Magistrados Numerarios que Integran el 
Tribunal Superior de Justicia de Nayarit y se Creará El Tribunal Estatal Electoral.

* Este Tribunal contará con cinco Magistrados, quienes se encargarán de 
resolver los medios de impugnación de actos y resoluciones electorales locales.

Por: César Rodríguez.
Tecuala, Nayarit.- Un aspecto 
más que se considera 
relevante dentro de la reforma 
político-electoral aprobada 
por la Trigésima Primera 
Legislatura, se destaca la 
creación del Tribunal Estatal 
Electoral, organismo que 
estará fuera de la esfera del 
Poder Judicial de Nayarit.
La creación del Tribunal 
Estatal Electoral permitirá 
consolidar la democracia en 
la entidad, ya que será un 
órgano con plenas facultades 
para ejercer su competencia 
y jurisdicción de manera 
independiente.
Tal y como se compone la 
actual Sala Constitucional 
Electoral  en el  Poder 
Judicial, dicho Tribunal 
estará integrado por cinco 
magistrados, quienes serán 
los responsables de resolver 
los medios de impugnación 
interpuestos en contra de 
todos los actos y resoluciones 
e lectora les locales en 
términos de las leyes locales, 
quienes actuarán de forma 
colegiada.
Asimismo, contará con 

autonomía técnica,  de 
gestión en su funcionamiento 
e independencia de sus 
decisiones debiendo cumplir 
sus encomiendas bajo 
los principios de certeza, 
imparcialidad, independencia, 
legalidad, máxima publicidad 
y objetividad.
De igual manera, en la reforma 
se señala que a raíz del 
incremento de los magistrados 
en el Poder Judicial en 
diciembre del 2009, se justificó 
que el Tribunal Superior de 
Justicia se integrara con 17 
Magistrados, esto es, con 10 
más de los que hasta esa fecha 
lo conformaban, tomando en 
consideración la creación de 
la Sala Constitucional y las 
facultades que concentró 
en su momento en materia 
electoral. Sin embargo, por 
virtud de la reforma a la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
en materia electoral, dicha 
función debe ser competencia 
de un tribunal autónomo y 
ajeno al Poder Judicial. 
En tal sentido, se justifica 
disminuir de 17 a 9 el número 
de magistrados numerarios 

que integran el Tribunal 
Superior de Justicia, ya 
que la creación del Tribunal 
Estatal Electoral conlleva 
que este sea un organismo 
autónomo y especializado en 
esta materia, por lo que es 
evidente replantear el diseño 
constitucional de dichos 
organismos jurisdiccionales. 
La reducción de magistrados 
entrará en vigor hasta 
diciembre del año 2019 
cuando concluyan sus 
funciones aquellos que en 
el 2009 fueron designados 
para un periodo de 10 años, 
esto a fin de no vulnerar sus 
derechos adquiridos. 
Con la  reducc ión  de 
magistrados en el Poder 
Judicial no significa que 
disminuirá la obligación 
constitucional de garantizar un 
acceso amplio y efectivo de 
justicia para los ciudadanos 
nayaritas.
Es así como el Congreso 
del Estado en su Trigésima 
Primera Legislatura contribuye 
a consolidar y aprobar 
resoluciones legislativas 
que fortalezcan la democracia 
en Nayarit.
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El próximo secretario general de la CTM municipal 
será Gilberto Amparo Medina, el popular “Goño”

Intensa actividad con los jóvenes 
realizó el Instituto Municipal de 

la Juventud Acaponeta

Las Sagradas Fiestas de Camalotita 
Reciben con beneplácito al legislador 
local José Ángel Martínez Inurriaga

Municipios

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- La mayoría 
de los sindicatos estatales y 
nacionales en este municipio 
comentan a GenteyPoder 
zona norte, que el próximo 
secretario general de la CTM, 
será Gilberto Amparo Medina; 
dicen y aseguran verdaderos 
sindicalizados, que sus 
representantes estatales o 
nacionales son verdaderos 
líderes cetemistas, no como 
otros, que sus sindicatos 
tienen años con huelga y 
nadie los mira y ocasionan 
diferentes problemas con 
empresarios que quieren 
asentar sus negocios o 
empresas y en lugar de 
eso ahuyentan  quienes 
ofrecen solventar un poco 
la raquítica economía que 
existe en el municipio. Las 
huelgas son legales y un 
arma buena contra patrones 
arbitrarios que no reconocen 

el derecho de los trabajadores 
organizados, como los 
integrantes cetemistas; pero 
hay de huelgas a huelgas, 
que en lugar de beneficia a 
los trabajadores los perjudica, 
sabiendo que lo que hacen 
es ilegal, son necios porque 
los mismos huelguistas saben 
que eso ya no funciona 
porque le hacen al Tío Lolo. 
Pero en fin ahí lideres bien 
pagados y maiceados para 
que tengan a los pobres 
compañeros día a día dando 
una triste impresión laboral 
y la prueba la dan otros 
gremios sindicales con sus 
trabajos firmes y sin problema 
alguno, por eso dicen “Goño” 
Amparo, como lo mencionan 
sus amigos y compañeros es 
la solución a estos y todos 
los  problemas que ahí en 
la CTM municipal cuenta 
con todo el apoyo de los 
sindicatos registrados con 

toma de nota actualizada y 
con un padrón verdadero y no 
un sindicato familiar. Saben 
que Gilberto Amparo Medina, 
no la tiene fácil porque el 
vaquetón y sinvergüenza del 
líder estatal Avelino Aguirre 
Marcelo, lo va a centavear 
bien y bonito cada vez que 
se le antoje esto es conocido 
en todo el estado de Nayarit, 
pero lo sabrá sortear Gilberto 
Amparo, por bien de sus 
agremiados que ya quieren 
y exigen un nuevo líder 
verdadero y no un vividor y 
aprovechado como el actual. 
El dirigente  actual de la 
combis –taxis “Goño” Amparo, 
es la verdadera opción de 
un mejor cambio en la CTM 
de este noble municipio de 
Tecuala, Nayarit. Terminan 
su comentario desesperado, 
varios líderes cetemistas 
tecualenses a este medio 
informativo.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El Instituto 
Municipal de la Juventud 
Acaponeta (IMJA), que 
dirige el joven Víctor Manuel 
Cadena Silva, por instrucción 
del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
realizó algunas acciones 
que el primer edil gestionó 
ante el dirigente de la 
Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Ángel Alain Aldrete 
Lamas, comenzando con 

la implementación de un 
curso dirigido a estudiantes 
del Centro de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario 
No. 182 (CBTA), para la 
presentación del Examen 
EXANI-II que se aplica a 
sustentantes que, habiendo 
concluido los estudios de 
bachi l lerato, aspiran a 
ingresar al nivel superior 
en la Universidad Autónoma 
de Nayarit institución que ha 
contratado los servicios del 
Ceneval. Así pues fueron 
medio centenar de alumnos de 

ese plantel quienes tomaron 
esa capacitación que aproxima 
más su necesidad de ser 
admitidos en la máxima casa 
de estudios de Nayarit.
Por otro lado, trabajando en 
coordinación FEUAN y el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
a través de la Dirección de 
Desarrollo Rural y el propio 
IMJA, se realizó en la Unidad 
Académica del Norte de la 
misma Universidad, el pasado 
miércoles, una entusiasta 
jornada de reforestación 
donde  es tud ian tes  y 
catedráticos plantaron 50 
arbolitos, 25 de la especie 
neem y 25 amapas que 
proporcionó el Director de esa 
dependencia municipal Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, siendo 
testigo y al mismo tiempo 
participe el coordinador de 
esa institución de educación 
superior, Dr. Rodolfo García 
Pardo. (DCSM)

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Siempre dispuesto 
a cualquier invitación y atento a 
cualquier gestoría, el diputado por 
este distrito electoral José Ángel 
Martínez Inurriaga, trabaja a la par 
con las disposiciones del pueblo 
tecualense sus comunidades y 
ejidos. Las fotografías no mienten, 
los hechos están a la vista de todos, 
infinidad de agradecimientos recibe 
todos los días el ginecólogo de 
profesión Martínez Inurriaga; su 
capacidad de gestión ha rebasado 
los trabajos de otros legisladores 
que han pasado por este distrito 
electoral, los mismos beneficiados 
lo reconocen y alaban sus buena 
postura, el pueblo nunca se 
equivoca; los que se equivocan son 
los políticos cuando se aprovechan 
de las buenas disposiciones de los 
que les dan la confianza. 
Por eso en el poblado de Camalotita, 
perteneciente a esta cabecera 
municipal, con mucho agrado y 
aplausos de bienvenida cayeron 
como buena vibra sobre la investidura 
del legislador local al estar presente 
en la coronación de la Reyna y sus 
princesas del lugar en mención, por 
esto los comentarios positivos y de 
esperanza futura hacia Martínez 
Inurriaga.
Antes de todo esto los jugadores de 
béisbol del equipo de Huachotita, 

recibieron del legislador mencionado 
el gran apoyo de uniformes y material 
deportivo para gusto y complacencia 
de este trabuco beisbolero, 
agradeciendo efusivamente la 
oportuna y rápida solución sobre 
esto que hace pocos días habían 
solicitado, y dando gracias dijeron: 
“esto no se olvida diputado, se lo 
aseguramos!
Por otra parte decenas de vehículos 
de diferentes ejidos de esta cabecera 
municipal este principio de semana 
llegaron a la bodega designada, para 
cargar su material de construcción 
que al diputado y gestor social 
Ángel Martínez, previa solicitud 
le solicitaron que los apoyara 
con materiales a bajo costo, 
subsidiándoles a la voz de ya, en 
esta ocasión bultos de cemento 
mortero y gris, que familias y 
vecinos de las comunidades y ejidos 
tecualenses lo habían solicitado, 
respondiendo como lo comentamos 
líneas antes, con prontitud y atención 
especial a estos grandes apoyos 
los beneficiados ante la presencia 
del que esto escribe dijeron: “de 
esta gente quiere tecuala y más 
adelante le pediremos a nuestro 
diputado actual, que sea nuestro 
candidato a presidente municipal 
en el 2017, ¡gracias, legislador José 
Ángel Martínez Inurriaga porque, 
tú si nos escuchas!  



21Viernes 10 de 
Junio de 2016 pinión

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

El nuevo Rector de la UAN EL GOBERNADOR COMPROMETE 
TOTAL APOYO AL RECTOR Por: Marco Vinicio Jaime

“Lo más seguro consiste en dar 
a cada quien algo qué defender.”
-George Clemenceau.
Hoy, el nuevo Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), Jorge, 
“Nacho Peña”, 24 horas después 
de la protesta de ley, abre la puerta 
hacia su nueva responsabilidad y 
entra de lleno al cumplimiento de lo 
pactado. ¿Qué encuentra realmente 
al cruzar el umbral, quienes están ahí 
en coadyuvancia con esta estratégica 
atapa?
Terminada la intensa campaña, 
terminada la ceremonia protocolaria 
de asunción, dado el mensaje de 
apertura ante la comunidad y los 
invitados especiales, los vítores, las 
porras y los aplausos, la celebración 
de arribo, empieza el reto en forma: 
coordinación, comunicación, lealtad, 
orden y solución. 
Y es que las necesidades presentes 
en la “casa máxima de estudios” no 
son para menos, y fue durante la 
singular etapa proselitista en la que 
salieron a relucir tal como son, el 
verdadero diagnóstico: crisis, carencias 
(infraestructurales, de operatividad 
presupuestal, de comunicación 
intramuros y extramuros), correlación 
de intereses no favorables para el 
avance justo y cualitativo,  insuficiente 
sincronización, de transversalidad.
Hoy, se abren las puertas de torre 
de rectoría y hacia la comunidad 
universitaria con nuevo “juego de 
llaves”, con nueva agenda de trabajo, 
nuevos planes, nuevo equipo en 
un marco de completa autonomía 
-al menos eso se ha hecho saber-, 
y con un significativo compendio 
de compromisos y promesas, del 
irreductible deber de contestar el 
llamado de cada unidad académica, 
de cada aula, de cada universitario, 
de cada catedrático, de cada nayarita 
consciente de la valía de una buena 
educación media superior y superior 
que forme e informe, que es la razón 
de ser de la propia institución, a fin dar 
marcha al concierto, donde cada cual 
“tenga en efecto algo qué ejecutar, qué 
defender” de la universidad: de poseer 
identidad, parte en este patrimonio, y 
arraigo veraz; la correcta sinfonía en la 
ejecución de acciones que conllevan 
al objetivo fundamental: orden, justicia, 
transparencia, legalidad, reciprocidad 
y beneficios tangibles e intangibles 
para todos.

El Rector de la UAN, seguro dará 
parte a la brevedad posible -como la 
colocación de las primeras piezas del 
rompecabezas- que la transformación 
empieza con el juez: la declaración 
Patrimonial, fiscal y de intereses, el 
polémico tres de tres, y lo mismo que 
con sus colaboradores, seguido de 
refrendar su apuesta por la legalidad y 
la trasparencia en hechos, que supera 
con mucho la mera simulación que 
caracteriza el entorno adverso que 
circunda, vía a través del encuentro 
periódico y de cara a la comunidad 
universitaria, de informar continuamente 
-como plan de acción de gran calado 
comunicacional- de lo efectuado 
en consonancia con lo pactado, de 
rendir informe y resultados del rescate 
financiero, de los logros con cada 
elemento del engranaje. 
El Rector “baja pues así, de cuarto piso 
de rectoría” y hace de su interacción con 
los universitarios un desenvolvimiento 
rutinario, que trabaja con los sectores, 
“más no en propiedad de los sectores”; 
el rector abordable, que escucha, 
atiende y entiende, tomando de viva 
voz el sentir de los representados: 
estudiantes, catedráticos, trabajadores 
y jubilados, y hacia el exterior con 
los nayaritas,  con sus sectores 
productivos, vía la reproducción eficaz 
de una gran comunicación sincrónica, 
que acerca, conjunta, vincula e 
impulsa la lucha mancomunada en 
la esencia de la democracia que, 
según el jurista austriaco Kelsen, 
parte del compromiso recíproco, 
donde todos tienen qué ganar, y no 
contrariamente con el concepto apolítico 
tan lamentablemente difundido en 
la clase (a)política de nuestros días, 
vale decirlo, consistente en “sacar 
tajada de desastres consentidos y 
catástrofes provocadas”, de prometer 
sin cumplir, de pactar en la mentira, 
y de lucrar con la necesidad: porque 
“mirando miran en vano, y oyendo 
oyen en vano, tras haber embotado 
sus oídos al clamor popular”.
Hoy se abren las puertas de rectoría 
con ánimo renovado, tras ellas de 
pronto se encuentra ya a la espera 
la comunidad universitaria, en la 
ansiedad inevitable del que espera  
buenas noticias. 
Nacho Peña, llega e inicia pues hoy 
labores con grandes expectativas; 
¿logrará conservarlas, enriquecerlas 
y acrecentarlas a cada paso de su 
actividad? Ya lo veremos.

Ignacio Peña González, tomó 
protesta como nuevo rector de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit UAN, por el periodo 
2016-2022, lo anterior luego de la 
sesión solemne presidida por el 
gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda y ex rector 
Juan López Salazar, a quien le 
protesto cumplir la Ley Orgánica 
de la máxima casa de estudios.
El acto protocolario se celebró en 
el Teatro del Pueblo, lugar donde 
se dieron cita los titulares de los 
tres poderes, los dirigentes de 
los tres sectores universitarios, 
la clase política y familias que 
integran la Universidad, que 
fueron testigos del proceso que 
de elección del ahora titular de 
la UAN. 
Le correspondió a los consejeros 
universitarios aprobar la orden 
del día, para desarrollar dicho 
acto, donde el rector de la UAN, 
Ignacio Peña González, reconoció 
la solidaridad de los sindicatos 
académicos y universitarios, 
quienes contribuyeron desde el 
primer momento y trabajaron para 
llevarlo a ocupar ese importante 
cargo de conducir la UAN. 
institución está creada hace 46 
años a iniciativa del doctor Julián 
Gascón Mercado.
Nuestra universidad pública 
cumplirá 50 años, por lo que 
es necesario todos sumarse de 
manera institucional para trabajar 
para la transformación, por eso, 
en ese mismo evento, se invitó 
a sumarse a los proyectos al 
secretario del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
personaje que conoce las entrañas 
de la Universidad y sería de mucho 
apoyo, dijo. 
Al ser cuestionado posterior 
al evento oficial rector Peña 
González, precisó que se analizará 
el panorama económico que vive 
la máxima casa de estudios, el 
aspecto de los trabajadores, sus 
percepciones, incluso, se actuará 
contra posibles aviadores que 

no justifiquen el cheque que 
perciben, y actuar en caso de 
ser necesario.
Se percibe que Ignacio Peña 
González, trae nueva visión a 
corto, mediano y largo plazo,  
sabedor que para eso requiere 
del respaldo de los sectores, y 
del mismo gobierno del Estado, 
junto con la sociedad que también 
participa con su contribución para 
contar con esta fábrica de sueños 
como se califica a la UAN, en 
donde él en estos momentos se 
encuentra por iniciar su sueño de 
conducir a la Universidad por un 
buen camino. 
Por su parte, el gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien fue partícipe 
en este trascendente evento 
de toma de protesta del rector 
Ignacio Peña González, al que 
reconoció su esfuerzo de haber 
llegado a dicho cargo, y manifestó 
todo el apoyo para la UAN, pero 
no solamente eso, convertirse 
en gestor y tocar puertas en el 
centro del país para conseguir 
recursos que se inviertan en 
mejor infraestructura para nuestra 
Universidad. 
En la educación no se gasta,  
se invierte en la preparación 
de los profesionistas, por eso,  
“el gobierno trabajará codo con 
codo con el rector,  porque 
juntos buscarán convertir en una 
Universidad de primer nivel. Se 
tendrá una relación estrecha como 
existió  con Juan López  Salazar.
Seguro en días próximos se 
conocerá el equipo de trabajo con 
que actúe Peña González, luego 
de sentarse con sus compañeros 
de viaje e impulsores del proyecto 
que ya vio concretado.
De igual forma se viene la 
restructuración de los tres sectores 
de la UAN, en dos de esos se 
habla de reelección, mientras que 
en el universitario el dirigente ya 
cumplió y analizan el perfil para 
que lo suceda al frente de la 
presidencia de FEUAN. 
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“Voto por voto” revierte 
victoria del PRI en 2 

municipios de Zacatecas
Pese a que el PREP había dado como ganador al PRI-PVEM 
en los municipios de Tepechitlán y Cañitas, el recuento de 

votos le dio la victoria a la coalición PRD-PAN

Tras la elección del pasado 
domingo, el Programa de 
Resul tados Electorales 
Preliminares (PREP) dio 
la victoria al PRI en 30 
municipios, sin embargo, 
dudas en el conteo de votos 
ocasionó que en 9 de ellos 
se realizara un recuento 
“voto por voto”, revirtiendo 
la victoria tricolor en favor 
de la alianza PAN-PRD en 
las alcaldías de Tepechitlán 

y Cañitas.
“En los municipios de Cañitas 
y Tepechitlán tras el recuento 
ganó la coalición PRD-PAN, 
con 70 y 80 votos de diferencia, 
por encima de la coalición 
PRI-Verde. En el resto de los 
municipios donde se contó 
voto por voto, el resultado 
permaneció igual al que 
había reportado de inicio 
el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares 

(PREP)“, informó Juan Osiris 
Santoyo, secretario Ejecutivo 
del Instituto Electoral del 
Estado de Zacatecas (IEEZ).
De acuerdo con el recuento 
final, el PRI ganó 28 alcaldías, 
la coalición PRD-PAN 20, 
Morena y PT tres cada uno, y 
Panal y Movimiento Ciudadano 
dos, respectivamente.
Además, el tricolor mantuvo el 
triunfo en 15 de 18 diputaciones 
locales de mayoría, dos fueron 

para la coalición Unidos por 
Zacatecas (PRD-PAN), y una 
para Morena.
“Para nosotros la elección 
fue limpia con una alta 
participación ciudadana, 
estamos satisfechos y todas 

las irregularidades que se 
reportaron fueron atendidas 
con oportunidad a lo largo 
del proceso y durante la 
jornada electoral y resultaron 
ser incidencias menores”, 
informó el IEEZ.

Comenzó la telenovela de Omar Bravo
A Omar Bravo no le gustan las 'telenovelas', pero para su infortunio ya empezaron los primeros capítulos.

Titularla sería difícil. Podría ser 
"Ingratitud", "El Ídolo olvidado", "Hoy 
te uso y mañana no me sirves", en fin, 
lo real es que el atacante seguramente 
vivirá en la incertidumbre de su futuro 
deportivo, porque en México está casi 
cerrada la posibilidad de continuar.
Bravo ya no es requerido en Chivas 
y no puede recalar en otro equipo de 
la Liga MX. 
Anoche su representante, Rubén Pérez 
y Jaime Ordiales, director deportivo 
de las Chivas, llamaron la atención 
de los medios por los constantes 

manoteos de este último. Hermetismo 
sobre el caso.
"No quiere (arreglarse)", fue lo que 
un dirigente del Guadalajara soltó sin 
ahondar más en el tema. Toluca alzó la 
mano por él, pero ciertas circunstancias 
lo hicieron abandonar la idea. Ahora, 
se desconoce cuál será el arreglo de 
Bravo con el Guadalajara.
Lo único cierto es que Omar no es 
requerido en Chivas y no puede jugar 
con un equipo en México, salvo que 
sea con una escuadra de la Liga de 
Ascenso.

DOS MILLONES DE DIFERENCIA
América buscó dar el batacazo del 
Draft, pero la diferencia económica 
impidió redondear un poco más sU 
Centenario. Por la tarde, las Águilas 
buscaron negociar a Rodolfo Pizarro. 
Pachuca pidió 10 millones de dólares 
en un inicio y luego bajo a 8 millones 
su posible salida, pero las Águilas 
querían pagar poco más de seis. Tuzos 
se dio la media vuelta y recordó que 
en el mercado europeo se pagará más 
por la joya hidalguense.

PERDIERON LOS MEXICANOS
De las 75 operaciones que se dieron en el 
Draft 36 fueron de jugadores mexicanos. 
La mayoría de los promotores que 
asistieron a Cancún aseguraron que 
viene un golpe fuerte para el jugador 
mexicano con la regla 10/8 no sólo 
en lo deportivo, sino también en lo 
contractual, ya que los dirigentes ahora 
abaratan sus costos. Si algún elemento 
es tasado en 2 millones de dólares, 
la respuesta es "no, gracias", mejor 
voy por un extranjero más barato. La 
medida comienza por hacer estragos 
fuertes.

GALLOS VESTIDOS Y 
ALBOROTADOS

Gallos ya tenía un refuerzo de lujo: 

Andrés 'Rifle' Andrade. Querétaro ya 
había arreglado con América, pero 
el jugador no quiso irse al equipo de 
Víctor Manuel Vucetich. Cuando León 
se enteró del desistimiento, León 
apareció en el firmamento y se lo llevó 
al equipo. El cuadro queretano también 
fue incapaz de llegar a un acuerdo por 
Rafael Sobis. No obstante que hizo 
propuestas interesantes, Tigres dio 
largas y Vucetich, a quien le gustaba 
más Andrés Rentería, optó por el 
segundo para dejar plantados a los 
universitarios. El ingeniero Rodríguez 
finalmente dio el sí, pero demasiado 
tarde.
'PROFE' CRUZ NI ENTERADO DE 

LA SALIDA DE PONCHITO
La sorpresiva negociación a la que 
llegaron Monterrey y Atlas por Poncho 
González cayó como bomba para el 
técnico rojinegro, José Guadalupe 
Cruz, que ni enterado estaba de la 
decisión de la directiva jalisciense. 
La idea del 'Profe' era mantener al 
futbolista y cuidarlo para venderlo 
más caro, pero ante la necesidad de 
dinero, Atlas cedió a las pretensiones 
de Rayados y el cuadro norteño fue 
el 'ganón', aunque cedió a Cándido 
Ramírez.
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